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Трудящиеся Советского 
Союза! Активно боритесь за 
осуществление решений  
XXIV съезда партии, за даль
нейшее укрепление экономи
ческого и оборонного могуще
ства нашей Родины!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1974 г.)

В обкоме КПСС, облисполкоме, облсобпрофе и обкоме ВЛКСМ

ЗНАМЕН А— 
ПЕРЕДОВЫМ ФЕРНАН

ОБ ИТОГАХ ОБЛАСТНОГО СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ 
ЖИВОТНОВОДЧЕСКИХ ФЕРМ ЗА МАРТ

Подведены итоги област
ного социалистического со
ревнования: животноводче
ских ферм колхозов и совхо
зов за увеличение производ
ства и повышение продук
тивности скота и птицы за 
март 1974 года. Бюро обко
ма КПСС, облисполком, пре
зидиум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ признали 
победителями:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ
Коллектив Коларовского 

молочнотоварного комплекса 
Томского опытно-производ
ственного хозяйства имени 
Б. И. Сидоренко (заведую
щий В. С. Коровин), обеспе
чивший рост производства 
молока по сравнению с соот
ветствующим периодом про
шлого года на 32 процента, 
продажи. его государству —  
на . 38 процентов. Средний 
надой молока на корову со
ставил 272 килограмма', что 
на 28 килограммов больше, 
чем в марте прошлого года. 
На комплексе достигнута вы
сокая товарность молока и 
полная сохранность молод
няка.

Коллективу Коларовского 
молочнотоварного комплек
са присуждено переходящее 
Красное знамя обкома 
КЙСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ, 
отозванное с Красноярской 
молочнотоварной фермы сов
хоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского 
района.

Коллектив Победянской 
фермы по откорму крупного 
рогатого скота совхоза име
ни Ленина Асиновского рай
она (заведующий И. М. Кар- 
паев), обеспечивший выпол
нение плана производства 
мяса на 105 процентов, по
лучивший среднесуточный 
привес по 1.020 граммов, 
добившийся экономии кор
мов и снижения себестоимо
сти центнера продукции.

Коллективу Побединской 
фермы по откорму крупного 
рогатого скота, оставлено пе
реходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполко
ма. облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ.

Коллектив Мишутннской 
свинотоварной фермы кол
хоза имени Фрунзе Зырян
ского района (заведующий 
В. П. Куделькин), обеспечив
ший рост производства сви
нины на 16 процентов, про
дажи ее государству — на 
63 процента по сравнению с 
соответствующим- периодом 
прошлого года; получивший 
среднесуточный привес по 
438 граммов, добившийся 
роста поголовья свиней и 
экономии кормов.

Коллективу Мишутннской 
свинотоварной фермы остав
лено переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, облис
полкома. облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ.

Коллектив Перовской пти
цефермы совхоза «Ново-Ар
хангельский» Томского рай
она (заведующая 3, Д. Иса
кова), обеспечивший рост 
производства яиц, продажи 
их государству -на 33,4 про
цента, мяса птицы —• на 
37,5 процента по сравнению 
с соответствующим периодом 
прошлого года, получивший 
в. среднем на курицу-несуш- 
ку по 18 яиц, добившийся 
экономии кормов и сниже
ния себестоимости продук
ции.

Коллективу фермы остав
лено переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, облис
полкома. облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ.

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ
Коллектив Полынянской 

молочнотоварной фермы сов
хоза «Сибирь» Бакчарского 
района (заведующая В. Н. 
Холкина), обеспечивший 
рост производства молока ча

36 процентов, продажи его 
государству — на .54 про
цента по сравнению с соот
ветствующим периодом про
шлого года. Надоено молока 
на корову 275 килограммов, 
или на 66 килограммов боль
ше, чем в марте прошлого 
года. На ферме достигнута 
высокая товарность молока и 
полная сохранность молодня
ка.

Коллективу Полынянской 
фермы совхоза «Сибирь» 
присуждено переходящее 
Красное знамя; обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа н обкома ВЛКСМ, 
отозванное с Поротников- 
ской фермы этого же совхо
за.

Коллектив Хуторской фер
мы по откорму крупного ро
гатого скота совхоза «Заве
ты Ильича» Бакчарского 
района (заведующий И. А. 
Симаков), обеспечивший вы
полнение плана производст
ва -мяса на 115 процентов, 
получивший среднесуточный 
привес по 812 граммов, до
бившийся экономии кормов 
и затрат.

Коллективу Хуторской 
фермы по откорму крупного 
рогатого скота присуждено 
переходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ.

Коллектив Гореловской 
свинотоварной фермы совхо
за «Северный» Чаинского 
района (заведующий Н. Д. 
Зверев), выполнивший план 
производства свинины на 
122 процента, получивший 
среднесуточный привес по 
396 граммов, добившийся 
экономии кормов и высокой 
сохранности молодняка.

Коллективу Гореловской 
свинотоцррной фермы остав
лено переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, облис
полкома. облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ.

В ДЕСНОЙ
ЦЕХЕ
ОБЛАСТИ

ВАХТА-74
ВАСЮГАН. Васюганский лес

промхоз готовит сейчас два 
вахтовых мастерских участка. 
На одном из них в Чижапке 
будет занято 80 человек с Ню- 
рольского и Новоюгинского 
лесопунктов. На заготовке дре
весины станут работать две 
укрупненные комплексные 
бригады, которые возглавляют 
Ю, М. Тот-оглы и С. А. Фаде
ев. В их распоряжение выде
ляется десять трелевочных 
тракторов. Вахтовый участок 
будет действовать до 1 ок
тября.

Для жилья рабочих подго
товлена брандвахта— плавучее 
общежитие на 40 человек, 
остальные разместятся в пере
движных домиках, которые 
строятся на Кетском лесозаво
де. Подготовлены также две 
столовые, пекарня, медпункт, 
баня, сушилка.

Второй участок васюганцы 
намерены разместить по реке 
Васюган. Возглавит его техно
рук Б. Ф. Черевач, а мастером 
верхнего склада станет В. Ф. 
Цыганков. Здесь вахта начнет 
действовать с 1 июня. Участок 
должен заготовить 20 тысяч 
кубометров коллективом из 
40 человек. Эту работу выпол
нят две укрупненные бригады, 
на вооружение которых выде
ляется 6 трелевочных тракто- 
ров.

Однако о  жилищно-бытовых 
условиях людей здесь' проя
вили мало заботы —- нет лед
ников, склада орса, нет бани, 
помещения для медпункта. Ру
ководству леспромхоза пред
ложено до 15 апреля устра
нить промахи в подготовке к 
вахтовому методу лесозагото
вок.

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ! ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА 
ДНЯ — ОПЕРАТИВНО ПЕРЕСТРОИТЬСЯ НА 
ВЕСЕННИЙ РЕЖИМ РАБОТЫ. СЕЙЧАС САМОЕ 
ВАЖНОЕ— УСИЛИТЬ ПОДВОЗКУ ЛЕСА К ТРАС
САМ ЛЕТНИХ ДОРОГ. ЗА СЧЕТ ВЫСВОБОДИВ
ШИХСЯ ЛЮДЕЙ С СЕЗОННЫХ АВТОДОРОГ 
ПОДНЯТЬ ТЕМПЫ РАЗДЕЛКИ ХЛЫСТОВ НА 
НИЖНИХ СКЛАДАХ. ПОГРУЗКУ, ВЫВОЗКУ И 
РАЗГРУЗКУ ДРЕВЕСИНЫ НА УЗКОКОЛЕЙНЫХ 
ЖЕЛЕЗНЫХ ДОРОГАХ ОРГАНИЗОВАТЬ В ТРИ 
СМЕНЫ И ВЫ ДАВАТЬ КАЖДЫЕ СУТКИ ПО 8 
ТЫСЯЧ КУБОМЕТРОВ.

Полугодовой план-к 16 июня
16 июня состоятся выборы 

в высший орган государст
венной власти нашей страны. 
Коллектив бригады нижнего 
склада Среднетьгмского ле
сопункта Каргасокского лес
промхоза, которой руководит 
Н. Горшков, решил выпол
нить ко дню выборов свой по
лугодовой план. Бригада об
ратилась через районную га-

У Ж Д -П О Л Н У Ю
Автомобильные сезонные 

дороги из-за резкого потеп
ления уже выходят из строя. 
Основная масса древесины 
должна доставляться по уз
коколейным: железным доро
гам. Как организована их 
работа? С таким вопросом 
наш корреспондент обратил
ся к заместителю начальника 
объединения «Томлеспфом» 
Н. Г. Шкабуре.

— Железные дороги у нас 
действуют на тринадцати 
предприятиях, — сказал' Ни
колай Григорьевич. — Они 
должны вывозить в сутки 
восемь тысяч кубометров 
древесины. Однако сейчас 
этот показатель ранен лишь 
шести тысячам кубометров. 
В Асиновском леспромхозе з 
зимний период УЖД не ра
ботала. Не, начали ее эк
сплуатировать и сейчас. За 
десять дней апреля УЖД 
должна была доставить 
2.800 кубометров леса, но не 
вывезла ни одного. Не вы
возится древесина по‘ желез
ным дорогам в Линевеком, 
Чаинском я Васюгаяском 
леспромхозах.

На тысячу кубометров 
меньше запланированного

зету ко всем лесозаготовите
лям района с призывом по
следовать ее примеру. Это 
обращение обсуждается на 
других лесозаготовительных 
предприятиях, и многие 
бригады решили также за
вершить полугодовой план к 
16 июня.

Г. МАТЕЦКИИ.
с. Каргасок.

НАГРУЗКУ
вывезли по железной дороге 
Аргат-Юльского леспромхо
за. Особенно плохо работает 
УЖД в Комсомольском лес
промхозе. В прошлом году 
это предприятие за счет 
капитальных вложений уве
личило протяженность сво
ей УЖД. И казалось бы. что 
нынче леспромхоз должен 
интенсивно наращивать мощ
ности железной дороги. Од
нако по сравнению с апрелем 
прошлого года здесь вывезе
но древесины на две тысячи 
кубометров меньше.

Объединение «Томлес- 
пром» сейчас приняло все ме
ры, чтобы улучшить работу 
узкоколейных железных до
рог. За каждой из них за
креплен ответственный ра
ботник объединения, осуще
ствляется ежедневный- кон
троль, оказывается помощь. 
Успеху работы УЖД должно 
в немалой степени способст
вовать и соревнование. Его 
условия предусматривают на
пряженный ритм во втором 
квартале. Руководители 
предприятия должны при- 
йять -все меры, чтобы УЖД 
доставляли древесину в не
обходимом объеме. ... .

ПРАВОФЛАНГОВЫЕ
Подведены итоги социали

стического соревнования за 
март коллективов, сооружаю
щих вторую очередь водо
провода из подземных ис
точников.

Победителем по I группе 
признан коллектив строи- 

- тельно-монтажного управле
ния №  7 управления «Хим- 
строй» (начальник управле
ния А. Ф. Чемерис, секре
тарь партийной организации 
А. В. Куршев. председатель 
постройкома Н. А. Минин). 
План по генеральному под
ряду строители выполнили 
на 110,6 процента, собст
венными силами—  на 166,7 
процента.

Во II группе участников 
социалистического соревно
вания победителем признан 
коллектив специализирован
ного управления треста 
«Востокбурвод» (начальник 
управления А. П. Томских, 
секретарь парторганизации 
С. Д. Тупицина, председа
тель постройкома Т. С. 
Шумшва), выполнивший 
план на 104 процента.

Коллективам-победителям 
вручены переходящие вым
пелы Томского городского 
комитета КПСС и городско
го Совета депутатов трудя
щихся.

Н. СЕРГЕЕВ, 
инструктор Томского 

горкома КПСС.

В с е  
завершим 
в с р о к

Срок сдачи в эксплуата
цию второй очереди Том
ского водопровода, питаю
щегося из подземных источ
ников, зависит от того, как 
будет завершена прокладка 
его линейной части. Тресту 
«Томскгазстрой» / необходи
мо уложить 11 километров 
300 метров труб, построить 
над артезианскими скважи
нами 38 кирпичных павильо
нов. Наступает распутица. 
Однако в траншеи уложено 
всего 4.700 метров труб и 
подготовлено к укладке 900 
метров траншеи. Более трех 
месяцев затратил «Томскгаз
строй» на эти мизерные объ
емы. К 25 июня по второй 
очереди подземной магистра
ли должно пойти 25 — 30 
тысяч кубометров воды.

Какие принимаются меры, 
чтобы выполнить в срок не
обходимые объемы работ! 
С таким вопросом наш кор
респондент обратился к уп
равляющему трестом
«Томскгазстрой» В. Ф. ФИ
ШЕРУ.
— Сейчас на трассе во

семь экскаваторов, работа 
организована в две смены. 
Раньше рыхление земли ве
лось клин-бабой, теперь у 
нас работают взрывники. 
Они прошли первые пятьсот 
метров, и производитель
ность землеройных машин 
сразу увеличилась. Этот ме
тод взрывов мерзлой земли 
будет основным в прокладке 
траншеи. Хорошо работает 
ПМК-1 объединения «Союз- 
томекмелиорация», а вот 
ПМК-2 пока все еще занята 
наладкой механизмов. С пер
вых же дней отлично за
рекомендовал себя экипаж 
экскаваторщика П. Черкасо
ва из Стрежевого.

Главная задача землерой- 
щиков — проложить тран
шею до конца апреля. Это 
будет •возможно, когда еже
суточная выработка соста
вит 300 метров, но пока она 
равна 150 метрам. Все эки
пажи экскаваторов имеют 
конкретное задание на каж
дый день. Для них организо
вано днем и ночью горячее 
питание прямо на трассе.

За период распутицы мы 
должны забить все сваи у 
скважин под каменные па
вильоны. Для возведения 
этих сооружений требуется 
300 тысяч штук кирпича. 
Сейчас машины ежедневно 
доставляют его на трассу 
30— 35 тысяч штук, почти 
половина необходимого уже 
завезена;' До середины апре-. 
ля необходимо завезти на 
трассу также 1.500 метров 
труб, а до 25-го числа сва
рить их в нитки. Это будут 
последние нитки,' тан как 

уже сейчас у нас сварено 
7.100 метров.

Все люди, занятые на про
кладке второй очереди водо
провода, очень хорошо пони
мают свою ответственность 
перед: томичами. И мы при
ложим все силы, чтобы за
вершить работы в намечен
ный срок.

Буровая бригада старшего мастера Аркадия Алексееви
ча Гутова из Томской комплексной геологоразведочной 
экспедиции ведет разведку скважин под новый водозабор. 
Соревнуясь с бригадой Н. В, Яцких, этот коллектив из ме
сяца в месяц перевыполняет плановые задания.

НА СНИМКЕ (слева направо): сменный мастер Виктор 
Каменский, помбур Александр Щербинин и старший ма
стер Аркадий Алексеевич Гутов.

Фото Е. Лисицына.

В теплой, дружественной 
о б е т а  но в к е

Генеральный секретарь 
Партии арабского социали
стического возрождения. 
Президент Сирийской Араб
ской Республики Хафез 
Асад 12 апреля дал завтрак 
в честь Центрального Коми
тета КПСС, Президиума 
Верховного Совета СССР и 
Советского правительства.

С советской стороны на 
завтраке были товарищи 
Л. И. Брежнев. А. А. Греч
ко, А. Н. Косыгин, Ф. Д. 
Кулаков, К. Т. Мазуров, 
Н. В. Подгорный, Д. С. По
лянский, М. А. Суслов, А. Н. 
Шелепин, Б. Н. Пономарев, 
М. С. Соломеяцвв, Д. Ф. Ус
тинов, В. И. Долгих, К. Ф. 
Катушев, заместитель Пред
седателя Президиума Вер
ховного . Совета СССР 
А. Д1. Клычев, заместители 
Председателя Совета Ми
нистров СССР И. В. Архи
пов, В. А. Кириллин. Пред

седатели Совета Союза и 
Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР 
А. П. Шитиков и Я. С. На- 
сриддинова, секретарь Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР М. П. Георгадзе, ми
нистры СССР, председатели 
государственных комитетов, 

другие официальные лица.
На завтраке были члены 

сирийской партийно-прави
тельственной делегации.

Во время завтрака вы
ступил Генеральный секре
тарь Партии арабского со
циалистического возрожде
ния, Президент Сирийской 
Арабской Республики Хафез 
Асад.

Ответное слово произнес 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный.

Завтрак прошел в теплой, 
дружественной обстановке.

(ТАСС).

С о в етск о -сирийские
переговоры  завершены

12 апреля в Кремле за
вершились переговоры меж
ду Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л. И. Брежневым, 
членом Политбюро ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорным, 
членом Политбюро ЦК 
КПСС. Председателем Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгиным и Генеральным 
секретарем Партии арабско
го социалистического возро
ждения (ПАСВ), Президен
том Сирийской Арабской 
Республики Хафезом Аса-

Был продолжен обмен 
мнениями по вопросам даль
нейшего развития и укрепле
ния дружественных советско- 
сирийских отношений, а так
же по актуальным междуна
родным проблемам.

Стороны единодушно под
твердили свою решимость 
прилагать и впредь усилия к 
достижению прочного и спра
ведливого мира на Ближнем 
Востоке.

Переговоры проходили в 
. атмосфере сердечности а 
взаимопонимания.

... . (ТАСС).ДОМ.

ПОСЕЩЕНИЕ БОЛЬШОГО 
Т Е А Т Р А  С О Ю З А  С С Р

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О НАЗНАЧЕНИИ ТОВ. ПЕРВЫШИНА Э. К. МИНИСТРОМ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ СРЕДСТВ СВЯЗИ СССР

Президиум Верховного Совета СССР постановляет: 
назначить тов. Первышина Эрлена Кириковича мини

стром промышленности средств связи СССР.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

Н. ПОДГОРНЫЙ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М. ГЕЙРГАДЗЕ.
Москва, Кремль. 11 апреля 1974 г.

Генеральный секретарь 
Партии арабского социали
стического возрождения, 
Президент Сирийской Араб
ской Республики Хафез Асад 
и возглавляемая им сирий
ская партийно-правительст
венная делегация 12 апреля 
смотрели в Большом театре 
Союза ССР балет П. И. Чай
ковского «Спящая красави
ца».

В центральной ложе, укра
шенной государственными 
флагами Сирийской Араб

ской Республики и Советско
го Союза, вместе с товари
щем Хафезом Асадом были 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, Председа
тель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, пер
вый заместитель министра 
иностранных дел СССР 
В. В. Кузнецов, посол Со
ветского Союза в Сирийской 
Арабской Республике Н. А. 
Мухитдинов.

(ТАОС).

В избирательной комиссии РСФСР по выборам 
в Совет Национальностей Верховного Совета СССР
12 апреля в Москве со

стоялось первое заседание 
избирательной комиссии 
РСФСР по выборам в Совет 
Национальностей Верховно
го Совета СССР девятого со
зыва.

Председатель комиссии 
А . В. Викторов, открывая 
заседание, отметил, что . .на
чавшаяся избирательная 
кампания в Российской Фе
дерации, как и во всей 
стране,' в нынешнем году 
проходит в знаменательное 
время. Советские лЮди в от
вет на решения декабрьско
го (1973 г.) Пленума ЦК 
КПСС,- Обращение Централь
ного Комитета КПСС к пар
тии, к советскому народу 
повсеместно развернули 
борьбу за досрочное выпол
нение и перевыполнение пла
нов и социалистических обя
зательств 1974 года, чет
вертого, определяющего го
да девятой пятилетки. -

Главная особенность пред
стоящих выборов состоит в 
том, что это первые выборы 
в Верховный Совет СССР 
после исторического XXIV 
съезда КПСС.

Осуществляя решения 
съезда, трудящиеся Россий
ской Федерации, как и дру
гих союзных республик, под 
руководством Коммунисти
ческой партии . добились 
больших успехов в. развитии 
экономики и культуры, повы
шении благосостояния наро
да. Эти достижения обеспе
чили создание надежной ба
зы для дальнейшего мощно
го подъема производитель
ных сил страны, всесторонне
го  расцвета социалистиче
ской демократии, широкого 
творческого участия трудя
щихся во всех сферах об
щественной жизни и управ
лении государством.

С особым удовлетворени
ем и благодарностью совет
ские люди отмечают актив
ную и плодотворную внешне
политическую деятельность 
Центрального Комитета
КПСС, его Политбюро и лич
но Леонида Ильича Брежне
ва по осуществлению выра
ботанной съездом Програм
мы мира, наиравленной на 
обеспечение благоприятных 
условий для строительства 
коммунизма,, на , упрочение 
мира и безопасности наро
дов.

Тов. А. В. Викторов рас
сказал о задачах 'избиратель
ной комиссии РСФСР. При 
этом он обратил особое вни
мание на необходимость 
осуществления наблюдения 
за неуклонным исполнением 
в ходе выборов в Совет На
циональностей Положения о 
выборах в Верховный Совет 
СССР.

Комиссия заслушала сооб
щение секретаря Президиу
ма Верховного Совета 
РСФСР X. П. Пешкова, ко
торый доложил о работе, 
проведенной в автономных 
республиках, краях и обла
стях Российской Федерации 
в связи с назначением выбо
ров в Верховный Совет 
СССР девятого созыва.

На территория РСФСР 
образовано 423 избиратель
ных округа по выборам в 
Совет Союза и 243 — в Со
вет Национальностей. Пре
зидиумом Верховного Сове
та РСФСР утверждены из
бирательные комиссии по вы
борам в Совет Национально
стей от РСФСР. В их со
став в соответствия с поло
жением о выборах в Верхов
ный Совет СССР выдвину
ты представители от общест
венных организаций, об

ществ и коллективов труд», 
•щихся.

■; Во все .автономные рес
публики, края и области Рос
сийской Федерации отправ
лены брошюры с текстом 
Конституции СССР, Положе
ния о выборах в Верховный 
Совет СССР. Указанная ли
тература издана на 34 язы
ках народов, населяющих 
автономные республики н ав- 

; геномные области РСФСР. 
Отпечатаны и разосланы на 
места бланки избирательных 
документов.

Комиссия заслушала сооб
щения заместителя министра 
связи СССР В. И. Глинки, 
председателя Государствен
ного комитета Совета Мини
стров РСФСР по делам из
дательств, полиграфии и 
книжной торговли Н. В. Сви
ридова и заместителя началь
ника Главного политического 
управления Советской Ар
мии и Военно-Морского Фло
та Н. А. Начкякина.

Избирательная комиссия 
РСФСР по выборам в Совет 
НАциональностей утвердила 
план работы, смету расхо
дов, рассмотрела вопросы о 
размещении и обслуживании 
избирательной комиссии, о 
командировках членов ко
миссии на места для озна
комления с ходом подготов
ки к выборам в Верховный 
Совет СССР.

С сообщениями по этим 
вопросам выступили замести
тель председателя избира
тельной комиссия РСФСР 
А. П. Бирюкова, секретарь 
избирательной комиссии 
Н. А . Петровиче®. В об
суждении вопросов приняли 
также участие члены избира
тельной комиссии В. И. Во
ротников, А . И. Покрышкин.

В заседании избиратель
ной комиссии РСФСР приня

ли участие председатель Мо
сковской городской окруж
ной избирательной комиссии 
по выборам в Совет Нацио
нальностей от РСФСР Н. Г. 
Басов, председатель Москов
ской сельской окружной из
бирательной комиссии по вы
борам в Совет Национально
стей от РСФСР Г. В. По- 
дельщиков, заместитель за
ведующего отделом по воп
росам работы Советов Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР А. А. Козлов, заме
ститель министра граждан
ской авиации А. П. У  сков, 
заместитель министра путей 
сообщения П. К. Лемещук, 
главный редактор газеты 
«Советская Россия» П. Ф. 
Алексеев, министр рыбного 
хозяйства РСФСР Н. А. Ва- 
няев, первый заместитель 
министра геологии РСФСР 
Б. М. Зубарев, заместитель 
министра торговли РСФСР 
В; И. Феофанов, замести
тель министра автомобильно
го транспорта РСФСР Н. С. 
Акулйнушкин, заместитель 
министра речного флота
РСФСР В. А. Курдин, заме
ститель председателя правле
ния Роспотребсоюза А. Ф. 
Малков, ответственные ра
ботники аппарата Президиу
ма Верховного Совета
РСФСР, Совета Министров 
РСФСР, представители печа
ти, радио и телевидения.

Иг * *
ОТ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 

. КОМИССИИ РСФСР
ПО ВЫБОРАМ В

СОВЕТ
НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ
Избирательная комиссия 

РСФСР по выборам в Совет 
Национальностей Верховно
го Совета СССР помещается 
по адресу: гор. Москва, про
спект Маркса, дом 22/4, 1-й 
подъезд. Телефон: 202-73-60.
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СТРЕЖЕВОИ ГОТОВИТСЯ К ВЫВОРЙМ
Как идет подготовка к вы

борам в. поселке нефтяников, 
что нового в нынешней изби
рательной кампании для 
стрежевчан — с этими воп
росами наш корреспондент 
Т. Бортникова обратилась к 
секретарю Стрежевского 
парткома Юрию Ивановичу 
Гридину. Вот что он расска
зал:

— В Стрежевом, как и 
всюду, подготовка к выборам 
началась. Партком провел 
совещание секретарей пар
тийных организаций, на кото
рых определены практиче
ские задачи массово-полити
ческой и организационной 
работы на период подготовки 
и проведения вьгборов.

Около 300 агитаторов при
ступили к работе. Это наибо
лее подготовленные, полити
чески зрелые коммунисты, 
комсомольцы, инженерно- 
технические работники. Оп
ределена тематика их бесед. 
Они рассказывают о пред
стоящих выборах в Верхов
ный Совет СССР, о совет
ской избирательной системе., 
о событиях в стране и за ру
бежом. В своих беседах аги
таторы используют материа
лы о тех переменах, которые 
произошли в поселке нефтя
ников со времени прошлых 
выборов в высший орган 
власти.

А  перемены у нас нема
лые. За 4 минувших года не
узнаваемо изменился Сгре- 
жевой. Проложен нефтепро

вод-гигант Александровское 
— Анжеро-Судженск, создан 
комплекс головных нефтепе
рекачивающих сооружений. 
Многоэтажными домами за
строен второй микрорайон. 
Вое дальше, наступая на 
тайгу, идут строители, возво
дят здания в новом микро
районе.

Огромные средства освое
ны за эти годы на строитель
стве объектов культурно-бы
тового назначения. Стрежез- 
чане. гордятся великолепным 
Домом культуры «Нефтя
ник», самой большой в обла
сти средней школой на 1.320 
мест. Новые современные 
магазины, столовые и кафе, 
детские комбинаты, баня, 
пекарня —®се эти и другие 
объекты культурно-бытового 
назначения стали неотъемле
мой частью северного посел
ка. Примеры эти — нагляд
ное, убедительное доказа
тельство успешного выпол
нения заданий, поставленных 
XXIV съездом КПСС по соз
данию в Западной. Сибири 
крупнейшей в стране базы 
нефтяной промышленности. 
Эти примеры — свидетельст
во неустанной заботы пар
тии о повышении благосо
стояния трудящихся.

Вырос поселок, заметно 
увеличилось его население. 
И естественно, что число из
бирательных участков увели
чилось еще на 2 — всего бу
дет 6 участков. Исполком

Стрежевского поселкового 
Совета познакомил руково
дителей партийных организа
ций со -схемой закрепленных 
за ними . участков. Составля
ются списки избирателей.

Обновляется наглядная 
агитация. Плакаты, стенды, 
транспаранты • призывают 
еще шире развернуть сорев
нование за успешное выпол
нение планов четвертого го
да пятилетки, новыми трудо
выми достижениями встре
тить . день выборов. Работа 
предстоит сложная и ответ
ственная. Итоги первого 
квартала показали, что не 
все коллективы Стрежевого 
выполнили производственное 
задание, не до конца исполь
зовали свои возможности и 
резервы. На ликвидацию 
отставания в этих коллекти
вах, на организацию дейст
венного соревнования за вы
полнение взятых обяза
тельств направлено главное 
внимание партийных органи
заций. И наглядная агитация 
в этом деле призвана сыграть 
свою роль. Особое внимание 
обращено парткомом на по
вышение идейного уровня на
глядной агитации, ее кон
кретности, эмоциональности.

Открыли двери агитпункты 
в общежитии № 4, где жи
вут молодые рабочие треста 
«Томскгазстрой», и в крас
ном уголке комсомольско- 
молодежного строительного 
управления № 1 этого тре
ста. Агитпункты расположе

ны также в Доме культуры
«Нефтяник», в красном 
уголке совхоза «Стрежев- 
ской», в центральном товар
ном парке и в ряде дру
гих мест.

Нынешняя избирательная 
кампания, несомненно, послу
жит дальнейшему подъему 
трудовой и политической ак
тивности. Не случайно мно
гие коллективы строителей, 
буровиков, геофизиков рапор
товали о досрочном выпол
нении квартального плана. 
Успешно выполнили, напри
мер, мартовский план сгре- 
жееские буровики. При пла
не 12 тысяч метров они про
шли 14.773 метра горных 
пород, а бригада лауреата 
Государственной премии 
В. Г. Калиничука выполнила 
уже 4-летний план и уста
новила рекорд для буровых 
бригад Западной Сибири по 
проходке. А  недавно еще од
на приятная весть порадова
ла нас — из Москвы пришло 
сообщение о том, что по ито
гам Всесоюзного социалисти
ческого соревнования пред
приятий строительства Мини
стерства нефтяной и газовой 
промышленности и 'ЦК 
профсоюза рабочих нефтя
ной, химической ■ и газовой 
промышленности бригаде 
плотников, возглавляемой 
коммунистом Валентином 
Агафоновым из КМСУ-I тре
ста «Томскгазстрой», при
суждено первое место. 
Бригада каменщиков, руко

водит которой молодой ком
мунист Николай Лебедев из 
этого же управления, заняла 
второе место.

Подготовка к выборам 
способствует повышению 
трудового энтузиазма и всего 
уровня массово-политической 
работы среди трудящихся. 
Используя разнообразные 
формы идеологической рабо
ты, партийные организации, 
агитколлективы стремятся 
увлечь людей на новые тру
довые свершения, раскрыть 
перед ними величие тех дел, 
которые вытекают из реше
ний декабрьского (1973 г.) 
Пленума ЦК КПСС.

Мы понимаем, что подго
товка к выборам — серьез
ный экзамен для каждой 
партийной организации, эк
замен на зрелость, на умение 
вести организаторскую и 
массово-политическую рабо
ту. У  нас есть партийные 
организации, как, например, 
Стрежевского управления 
буровых работ, НГДУ имени 
50-летия СССР, которые на
копили опыт работы с людь
ми. Этот опыт мы будем ши
ре распространять.

Наша задача — организо
вать дело так, чтобы ни один 
коллектив и ни один избира
тель не остались вне поля 
зрения, 'чтобы вся массово- 
политическая работа в пол
ной мере способствовала ус* 
пешному выполнению планов 
и социалистических обяза
тельств.

n a n a u c n - ш м  ф ро н т

КОМУ РАБОТАТЬ
НА КОМПЛЕКСАХ?
Намеченная Директивами 

XXIV съезда КПСС широкая 
программа создания вблизи 
городов крупных комплексов 
по производству животновод
ческой продукции на про
мышленной основе успешно 
осуществляется в хозяйствах 
нашей области. Строятся, 
птицефабрики, . свиноком- 
плексы. Действуют экспери
ментальные молочные ком
плексы. Наряду с этим обла
стной комитет КПСС наметил 
меры по дальнейшей интен
сификации молочного живот
новодства в колхозах и сов
хозах на базе прогрессивно
го беспривязно-боксового со
держания скота. Начато 
строительство новых круп
ных молочных комплексов, 
ведется реконструкция
действующих ферм, в кото
рых предусматривается про
грессивная технология, обес
печивающая наряду с увели
чением производства моло
ка резкое повышение произ
водительности труда.

Для широкого внедрения 
новой промышленной техно
логии необходимо параллель
но решать ряд специальных 
я организационно-хозяйст
венных вопросов. Наиболее 
важные из них — подго
товка кадров специалистов и 
рабочих. Знающие основы 
промышленного производ
ства молока руководители 
хозяйств, отделений, зоотех
ники и ветеринарные спе
циалисты, инженеры и ме
ханики нужны уже сегодня, 
чтобы вести подготовитель

ную работу по переходу на
новую технологию.

Первый шаг в этом на
правления сделан. В област
ной школе подготовки сель
скохозяйственных кадров за
кончили работу месячные 
курсы по переподготовке ру
ководителей и зооветспециа- 
листов хозяйств. 19 управ
ляющих отделениями, глав
ных зоотехников и ветвра
чей, зоотехников-селекцио- 
неров, зоотехников и вет- 
специалистов хозяйств Том
ского, Кожевниковского, 
Шегарского, Первомайского 
и Зыряяс.кого районов на ба
зе действующих в ОПХ име
ни Б. Н. Сидоренко промыш
ленных комплексов изучали 
основы технологии беспри
вязно-боксового содержания, 
кормления и воспроизвод
ства стада, организацию 
производства и управления 
зоотехнической и ветеринар
ной работы. Для преподава
ния на курсах были привле
чены ведущие ученые жи
вотноводческих лабораторий 
Томской сельскохозяйствен
ной опытной станция, спе
циалисты ОПХ, руководите
ли и специалисты действу
ющих комплексов. Все слу
шатели успешно освоили на
меченную программу, полу
чили * необходимую подготов
ку для освоения новой тех
нология.

Идут занятия второго по
тока с таким же составом 
слушателей по профессиям. 
В текущем году должны 
пройти подобную подготовку 
механики будущих промыш

ленных комплексов, механи
ки-дояры, операторы машин
ного доения.

На наш взгляд, курсовой 
подготовки для специалистов, 
будущих комплексов далеко 
недостаточно, необходима до
полнительная стажировка на 
отдельных технологических 
процессах и рабочих местах 
в действующих комплексах. 
Важно своевременно и пра
вильно определить формы 
подготовки рабочих основ
ных профессий, особенно 

. операторов машинного дое- 
••ния. Наиболее целесообраз
ной была бы общая подготов
ка их по теории и технике 
машинного доения непосред
ственно на местах с после
дующей стажировкой на до
ильных площадках комплек
сов.

Специальную подготовку 
по основам промышленной 
технологии в молочном ско
товодстве должны проити 
директора совхозов и пред
седатели колхозов, главные 
специалисты районных уп
равлений сельского хозяй
ства и объединений совхозов.

О решении этих и некото
рых других вопросов подго
товки кадров для промыш
ленных комплексов должны 
позаботиться областное уп
равление сельского хозяй
ства и областное объедине
ние совхозов.

П. НИКОНОРОВ, 
заведующий лаборато
рией физиологии жи
вотных Томской сель
скохозяйственной опыт
ной станции, кандидат 

биологических наук.

Цех топливной аппарату
ры Стрежевской автотран
спортной конторы. Работает 
здесь опытный слесарь, ком
мунист Николай Михайлович

Викулов. Он делает все, что
бы двигатели автомобилей 
работали в заданном режиме. 
Шоферы довольны своим не
посредственным помощни
ком.

НА СНИМКЕ: Н. Викулов 
(слева) и шофер Ю. Латвия 
в цехе топливной аппарату
ры.

Фото Н. Лесникова.
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ПИСЬМО С КО М М ЕНТАРИ ЕМ

СВОЯ РУКА-ВЛАДЫКА
Х о з я и н

Дорогая редакция! Шестого 
декабря в городе Томске про
ходил областной слет раб
селькоров и журналистов. Ре
дакция нашей районной газе
ты пригласила меня на этот 
слет как своего рабкора. Од
новременно с этим райком пар
тии на имя начальника участ
ка (я работаю мастером Ка- 
тайгинского сплавного участка 
Нарымской сплавной конторы 
объединения «Томлеспром»)  
прислал официальное письмо с 
просьбой командировать меня 
на этот слет.

По возвращении со слета я 
участвовал в работе районной 
партийной конференции, де
легатом которой был избран 
коммунистами пос. Катайги, 
как секретарь цеховой партий
ной организации управления 
леспромхоза.

Прщ утверждении

мя этих поездок нам не опла
чивают совершенно.

В. КАЗАРИН.
пос. Катайга 
Верхнекетского района.

р е ч н о г о
великана

Успешно закончила план первого квартала бригада, бу
рового мастера В. Суворова из Каргасокской нефтеразве
дочной экспедиции.

Сейчас буровики ведут бурение скважины №  1 на 
новой перспективной Карбинской площади. Коллектив 
бригады, встав на предмайскую вахту, ежедневно опере
жает график по проходке скважины.

Н А СНИМКЕ: буровой мастер В. Суворов.
Фото В. Казанцева.

моего
авансового отчета старший 
бухгалтер сплавучасткц исклю
чила из него дни пребывания 
на конференции и квартирные, 
а работник бухгалтерии сплав- 
конторы Г. П. Семиколенов от
казал в оплате командировоч
ных совершенно, ссылаясь на 
то, что «их обязаны оплачи- 

I  вать редакция районной газеты 
и райком КПСС».

Конечно, я не претендую на 
оплату командировочных за 
поездку в Томск, ибо рабкор— 
это не основная моя профес
сия. Но как быть с довольно 
частыми поездками в райком 
мне или начальнику участка? 
Ведь командировочные во вре-

ОТ РЕДАКЦИИ: Ваше пись
мо, уважаемый тов. Казарин, 
вызвало у нас искреннее изум
ление. Странно, что люди, при
званные соблюдать советские 
законы, действуют по принци
пу: «Своя рука —  владыка». 
Пусть ваши бухгалтеры откро
ют Кодекс законов о труде 
РСФСР, найдут в нем главу 
VIII «Гарантии и компенсации» 
и прочтут статьи 111 и 116. Там 

- указаны буквально все случаи 
сохранения заработка за вре
мя выполнения государствен
ных и общественных обязанно
стей, в том числе и тех, кото
рые вы выполняли, —  участие 
в качестве делегатов на конфе
ренциях, слетах, созывае
мых государственными, пар
тийными, профсоюзными, ком
сомольскими и другими обще
ственными организациями. В 
статье 116 сказано, что рабо
чие и служащие имеют право 
на возмещение расходов и по
лучение иных компенсаций в 
связи со служебными коман
дировками. А командировка 
на слет или конференцию, 
подписанная руководителем 
предприятия, является служеб
ной.

Вполне понятно рвение фи
нансовых работников, их 
стремление к экономии 
средств. Но подобная «эконо
мия», идущая вразрез трудо
вому законодательству, нигде 
не найдет поддержки.

К А Ч Е С Т В О - П Р Е Ж Д Е  В С Е Г О
В Томске состоялась науч» 

но-практическая конферен
ция, посвященная . повыше
нию качества работ на строй* 
ках города. В ней ' приняли 
участие передовики пройз- 
водетва!, специалисты Терри* 
ториального управления стро
ительства, проектировщики, 
партийные и профсоюзные 
работники, представители об
ластного правления НТО 
стройиндустрии.

Об улучшении планиров

ки и комплексной застройки 
города, повышении индуст
риализации строительства, 
организации производства и 
Качестве жилищно-граждан
ского и промышленного 
строительства, внедрении но
вых прогрессивных строи
тельных и отделочных мате
риалов рассказали в своих 
докладах главный инженер 
управления Б. А. Мальцев, 
начальник технической ин
спекции управления строи

тельства В. Г. Шлейхер, 
главный инженер института 
«Томскгражданпроект» Г. В. 
Витолс, главный инженер до
мостроительного комбината 
А. М. Брянский, директор 
ЖБИ-2 В. Н. Похмелкин, на
чальник «Отделстроя» тре
ста «Томскжилстрой» А. Н. 
Грузденко, рабочий «Отдел
строя» М. С. Васинфглавный 
инженер объединения
«Томскстрой м а т е р и  а л ы »  
Н. П. Кривых и другие.

На конференции выступил 
второй секретаре горкома 
партии М. С. Козырев.

В заключение были приня
ты рекомендации по повыше
нию качества строительных, 
монтажных и специальных 
работ, выпускаемых мате
риалов, конструкций и изде
лий.

Участники научно-практи
ческой конференции осмотре
ли строящиеся объекты го
рода.

В. ЗАПЛАТИН.
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Д В А Ж Д Ы

Г Е Р О И
Военное издательство Ми

нистерства обороны СССР 
выпустило в свет книгу-аль
бом «Дважды Герои Совет
ского Союза». Здесь помеще
ны фотопортреты 120 отваж
ных сынов Родины, приведе
ны их краткие биографиче
ские данные. Каждая биогра- 

' фия —- впечатляющий рас
сказ о жизненном и боевом 
пути, который привел героев 
к тому, что они были отме
чены высшей степенью отли
чия дважды.

Это видные военачальники 
— член Политбюро ЦК 
КПСС, министр * обороны 
СССР Маршал Советского 
Союза А. А. Гречко, первый 
заместитель министра оборо
ны СССР Маршал Советско
го Союза И. И. Якубовский, 
летчики — русский А. В. Во- 
рожайкин, украинец Л. И. 
Беда, узбек Т. Я. Бегельди- 
нов, татарин Амет-Хан Сул
тан, танкист белорус И. И. 
Русаковский и другие пред
ставители всех видов войск и 
всех национальностей нашей 
страны, славные космонавты 
Г. Т. Береговой, А. Г. Ни
колаев, А. С. Елисеев, В. Н. 
Волков, В. А. Шаталов и 
другие.

Подвиги „героев служат 
примером для воинов Совет
ских Вооруженных Сил, вос
питывают молодежь в духе 
беззаветяого служения Роди
не.

(Корр. ТАСС).

СКОРО -  
В П О ЛЕ Что посеешь

Непривычно прозвучали 
для многих строки решения 
облисполкома: запретить
совхозам и колхозам в 1974 
году производить сев некон
диционными семенами. Ка
жется, уже исчерпаны меры 
пропаганды, разъяснения 
простой и мудрой истины, 
что от худого семени не 
жди доброго племени. Со 
временем станет обычным 
правилом класть в землю 
только Классные семена, об
ладающие отличной всхоже
стью и сильной анергией 
роста. Но пока' вынужденная 
мера — запретить пользо
ваться плохими семенами, 
ибо на некоторых хозяйст
венников и специалистов дру
гие меры уже не влияют.

Золотая осень стояла в 
прошлом году. Хлеба вызре
ли, убрали и свезли их в 
срок, посуху. До января не 
было ни сильных морозов, ни 
метелей. Время позволяло 
подработать ..семена со всей 
тщательностью. В большин
стве хбзяйств так и сделали: 
вслед за уборкой отссфтиро- 
вали семенной материал и 
засыпали на хранение чи
стым, добротным.

А  некоторые поступили по 
привычке: «Вали кулем, по
том разберем». Неподра- 
ботанный семенной материал 
засыпали в дальние закрома, 
а поближе — фуражное 
зерно, чтобы зимой сподруч
нее брать на корм скоту. 
Так и пролежали семена и 
осень, и зиму. И вот уж

солнце пригрело, а сорти
ровка семян почти Не дви
жется.

В области восемь совхозов 
имеют значительные партии 
семян, не отвечающие нор
мам посевного стандарта. 
На долю этих восьми хо
зяйств падает 30 процентов 
(от общего количества по 
области) некондиционных 
семян. Выходит, группа ра
ботников, беззаботно отнес
шихся к земледельческому 
золотому фонду, портит кар
тину, смазывает областные 
показатели. А  главное — 
ставит в своих хозяйствах 
под угрозу урожай этого го
да.

Руководителей и агроно
мов хозяйств пригласили в 
сельскохозяйственный отдел 
обкома КПСС с объяснени
ем. Попросили прийти на 
эту беседу журналистов. Нас 
больше всего интересовала 
моральная сущность дела. 
Хотелось узнать, какие чув
ства переживают пригла
шенные работники, как они 
сами оценивают сложившую
ся обстановку, что намерены 
сделать до наступления по
севной, каковы соображения 
на будущее. Наблюдения 
небезынтересные.

А. П. Кучевский (дирек
тор совхоза имени XXII 
съезда КПСС Кожевников
ского района) чувствовал се
бя неловко. Его объяснения 
были не очень внятными, 
неопределенными. И в самом 
деле, трудно объяснить, по

какой причине здесь более 
500 тонн семян— некондици
онные. Главный сорняк в Ко- 
жевниковском районе — ов
сюг. Но ведь в других хо
зяйствах нашли способ отде
лить его. В соседнем совхозе 
имени XXI съезда КПСС 
осенью прошлого года был 
проведен семинар агроно
мов, им показывали там ов
сюго-отборочное приспособ
ление. Но в Чилине эти 
приспособления так и не 
применили. Кроме овсюга, в 
семенном материале’ совхоза 
есть другие примеси. Сме
шаны виды зерновых: пше
ница—с ячменем, ячмень— 
с пшеницей. Даже сорная 
растительность (жаблей, 
смолевка и др.) обнаружена 
в семенах.

Итак, 500 тонн семян на
до еще сортировать. В день 
пропускают только 5 тоня. 
Видимо, в совхозе надеются, 
что запрет — не высевать 
сорные семена — удастся 
каким-то образом обойти.

Главный агроном этого 
совхоза Н. Н. Молчанов, мо
лодой человек, более откро
венен, он признал, что допу* 
щена беспечность. Поучи
тельна сделка с покупкой 35 
тонн гороха. Приобрели его 
в семеноводческом совхозе 
«Кожевниковекий». Там за
верили, что семена хорошие. 
Чилинцы поверили на слово, 
даже не взяли сортового сви
детельства. И только недав
но обнаружили, что партне
ры их просто-напросто на

дули. Хороши же нравы в 
семеноводческом хозяйстве!

В совхозе «Усть-Бакчар- 
ский» нет ни одной зерно
вой культуры в чистом виде. • 
Все перемешано. Главному 
агроному совхоза В. Д. Лан- 
туху ничего не оставалось, 
как ринуться в «теоретиче
ские» рассуждения. Дес
кать, некоторые ученые и 
практики доказывают поль
зу посева зерносмесями. Так 
что ничего страшного нет. 
Мы тоже, мол, имеем опыт, 
посеяли овес с ячменем, и 
урожай получился на 4 
центнера выше.

Верно, проводятся экспе
рименты с посевом зерно- 
смесей, но надо смотреть, в 
каких условиях это прием
лемо я для каких целей. 
Можно ли у нас сеять одно
временно культуры с раз
личными сроками созрева
ния?

Н. П. Мещеряков, глав
ный агроном совхоза «Се
верный» Чаинското района, 
решил пустить в ход эф
фектную фразу:

— Если на будущий год 
наш совхоз останется без хо
роших семян, тогда приду 
и выложу диплом агронома.

Но ничего определенного 
Мещеряков не сказал о том, 
что предпринимается, чтобы 
отсортировать семена к ны
нешнему посеву. Ведь все 
они не кондиционные по засо
ренности. Между тем этот 
совхоз в Чайнском, районе 
является семеноводческим.

— Меня коробит от по

стоянных усмешек, что се* 
меноводческое хозяйство не 
имеет хороших семян даже 
для себя, — с этой фравы 
начал объяснение директор 
совхоза «Северный» А. В. 
Матвеев. Он справедливо по
ставил вопрос о том. что 
надо совершенствовать по
точные линии по обработке 
зерновых культур. Но верно 
и то, что в этом совхозе ма
териальная база лучше/ чем 
в других хозяйствах, и 
можно было давно подгото
вить семена.

Курьезный случай про
изошел в совхозе «Парбиг- 

■ский» Бакчарского района. 
Агроном-семеновод А. А. 
Смоляков направил на ана
лиз в контрольную семен
ную лабораторию образцы 
семян, как сейчас выясняет-- 
ся, с явной подделкой. Про
бы взяты не от каждой пар
тии семян, как это полагает
ся, а из того вороха, где 
семена были почище. Пер
вый анализ показал, что в 
одном килограмме образ
цов было 280 зерен овсюга. 
Когда же представили по
вторные образцы, то оказа
лось в килограмме семЯн бо
лее 500 зерен овсюга, да 
еще обнаружены другие 
иримеся. Главный агроном 
совхоза Н. И; Бедных не 
контролировал работу по 
очистке семян и правиль
ность отбора образцов для 
анализа.

— Я оказался обману
тым, — заявил директор 
совхоза Д. М. Мартемьянов. 
— Казалось, что обстановка 
не так опасна. А  теперь не 
знаем, что и делать. Овсюго- 
отборников мы не изготови
ли. Это мое упущение.

Вот так. «Оказался об
манутым, мое упущение». А  
что 'же совхоз будет сеять?; 
И как оценить отношение к 
делу Смолякова, агронома 
высшей квалификации, у 
которого одна прямая обя
занность — отвечать за се
мена?

Мы взяли характерные 
выдержки из объяснений 
некоторых директоров хо
зяйств и агрономов. Они на
водят на грустные размы
шления. Порой очень уж 
безответственно относятся 
отдельные работники к зо
лотому фонду урожая. При
ближается посевная, а засе
вать пашню нечем. «Будем 
просить разрешение на вы
сев засоренных семян», — 
слышится такая фраза. Но 
это исключено.

В сельскохозяйственном 
отделе обкома КПСС был 
предъявлен строгий счет к 
руководителям и специали
стам вышеуказанных хо
зяйств. Определены меры и 
сроки завершения работ по 
подготовке семян к посеву. 
Никакие оправдания не бу
дут приниматься во внима
ние.

. Следует, безусловно, сде
лать серьезные выводы на 
будущее. Давно настала по
ра создать в каждом хозяй
стве специализированные 
бригады по производству се
мян, оснастив их необходи
мыми механизмами по сушке 
и обработке семян, склад
скими емкостями и т. д. Не
обходимо повысить ответст
венность' агрономической 
службы за производство вы
сококачественного семенного 
фонда.

V М, МАЛЬЦЕВ,

Портретная галерея пере
довиков в г. Колпашеве. 
Среди многих—-портрет кра
новщика Нарымской сплав
ной конторы Ивана Иосифо
вича Милика.

...По снежной тропинке 
пробираюсь к реке Кеть. 
Еще издали видны ажурные 
стрелы кранов. Больше мил
лиона кубометров леса было 
уложено ими на баржи.

Сейчас технику снова го
товят к работе. Ремонтиру
ет свой кран и Иван Иосифо
вич Милин.

Невдалеке От стоянки кра
нов расположен склад • го
товой продукция Кетского 
лесозавода. За зиму он за
полняется многоэтажным» 
штабелями пиломатериалов. 
Вид их постоянно напомина
ет механизаторам: «Торопи
тесь, навигация не за гора
ми».

В 1960 году Иван Иоси
фович впервые поднялся в 
кабину крана. Первые дни 
не принесли ему удовлет
ворения. Пакет леса непо
слушно метался. Пока на
правит Иван груз в нужное 
место, столько проходит 
времени!

Но пасовать — не в его 
характере. Милик не отсту
пал. День ото дня края ста
новился послушней, пакеты 
с лесом точнее ложились на 
баржу. И все-таки, когда 
кончилась навигация Я под
вели итоги, против фами
лии Милик. стояла цифра 74, 
Столько тысяч кубометров 
погрузил он. Это было на 
6 тысяч кубометров меньше 
плана.

Невесело быро на душе 
Ивана Иосифовича. Это за
метили главный инженер
сплавконторы Николай Ми
хайлович Соколов и главный 
механик Степан Михайлович 
Швец. Не раз беседовали 
они с крановщиком, посове
товали зиму использовать 
для детального изучения ме
ханизма. Милик так и по
ступил. *

Вторую навигацию встре
тил смелее. Она принесла 
радостные итоги. Милик по
грузил 102 тысячи кубомет
ров, значительно перевыпол
нив задание.

С каждым годом показа
тели росли, и . вот в прошед
шую навигацию Милик вы
полнил план на 129 процен
тов, уложил на баржи 162,6 
тысячи кубометров леса.

Позади десять навигаций. 
Иван Милик за это время 
одним и тем же краном без 
капитального ремонта отгру
зил для строек Родины боль
ше миллиона кубометров на- 
рымского леса.

Да, слава у Ивана Мили
ка завоевана честно. Он за
нимает первенство среди кра
новщиков области. По до
стоинству оценила Родина 
труд нарымского крановщи- 
kSu Иван Иосифович удосто
ен ордена Трудового Крас
ного Знамени, ленинской 
юбилейной медали. Министр 
лесной промышленности на
градил его знаком «Отлич
ник социалистического со
ревнования». 25 почетных 
грамот ЦК и обкома профсо
юза, городских партийных 
и советских органов, десятки 
ценных подарков...

И вот Указ Президиума 
Верховного Совета СССР. В 
нем сообщается, что за ус
пехи, достигнутые в выполне
нии и перевыполнения пла
нов 1973 года и принятых 
социалистических обяза
тельств, орденом Ленина на
граждается Милик Иван 
Иосифович — машинист На
рымской сплавной конторы.

Л. ШУШАКОВ.
Колпашевский район,
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Праздник п о к о р и т е л е й  к о с м о с а
12 апреля в Центральном 

театре Советской Армии со
стоялось собрание представи
телей трудящихся Москвы и 
воинов столичного гарнизо
на, посвященное Дню космо
навтики.

В президиуме собрания — 
товарищи А. А. Гречко, П. Н. 
Демичев, Д. Ф. Устинов, 
В. И. Долгих, И. В. Капито
нов, председатель Централь
ной ревизионной комиссия 
КПСС Г. Ф. Сизов, замести
тель Председателя Совета 
Министров СССР Л. В. 
Смирнов, президент Акаде
мии наук СССР М. В. Кел
дыш, министры СССР, вид
ные военачальники, ответст
венные работники партий
ных, советских, обществен
ных организаций, ученые, 
космонавты, создатели кос
мической техники, передови
ки столичных предприятий.

Собрание открывает пер
вый заместитель председате
ля исполкома Моссовета 
В. П. Исаев. Единодушно из
бирается почетный президи
ум в составе Политбюро ЦК 
КПСС во главе с Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
товарищем Л. И. Брежне
вым.

Слово предоставляется Ге
рою Социалистического Тру
да академику Б. Н. Петрову.

Каждый год 12 апреля, 
сказал ученый, мы вспоми
наем тот яркий солнечный 

| день, когда замечательный 
сын советского народа ■ ком
мунист Юрий Гагарин совер
шил свой исторический по

лет и открыл - человечеству
дорогу в космос.

Б. Н. Петров напоминает, 
что нынешний праздник сов
падает с 250-летием; высше
го научного учреждения на
шей страны — Академии на
ук СССР — знаменательной 
датой, которую советская 
общественность отмечает в 
условиях возрастания роли 
науки во всех сферах жизни 
и деятельности развитого со
циалистического общества. 
Достижения космонавтики 
органически связаны с науч
но-техническим прогрессом 
народного хозяйства и в свою 
очередь влияют на его раз
витие.

Оратор остановился на 
наиболее крупных результа
тах советских пилотируемых 
полетов на кораблях «Со
юз-12» и «Союз-13». В част
ности, научные данные боль
шой ценности принесло спек- 
трографироваяие звезд в 
ультрафиолетовом диапазоне 
с помощью установленной на 
корабле «Союз-13» системы 
телескопов «Орион-2». Кос
монавтами получены и до
ставлены на Землю несколь
ко тысяч спектрограмм око- 
ко 3.000 звезд.

Академик! остановился. за
тем на исследованиях лунной 
поверхности, проведенных 
дистанционно управляемой с 
Земли научной лабораторией 
«Луноход-2». На Землю пе
редано свыше 80 тысяч теле
визионных снимков лунной 
поверхности и 86 панорам, а 
также стереоскопические изо
бражения наиболее интерес

ных деталей рельефа. Полу
чены новые данные о физи
ко-механических свойствах 
поверхностного слоя лунного 
грунта. Неоднократно прово
дился анализ химического со
става лунных пород, при 
этом определено процентное 
содержание кремния, каль
ция, железа, алюминия.

В феврале— марте теку
щего года, продолжал Б. Н. 
Петров, четыре автоматиче
ские межпланетные станции, 
запущенные летом прошлого 
года, достигли окрестности 
планеты Марс. С их по
мощью проводились исследо
вания Марса и околопланет
ного пространства с пролет
ной траектории, с орбиты ис
кусственного спутника плане
ты и опускаемого аппарата. 
Как и прежде, осуществлял
ся широкий комплекс изуче
ния межпланетного простран
ства на трассе перелета. 
Впервые были непосредст
венно измерены параметры 
атмосферы планеты Марс на 
участке снижения . спускае
мого аппарата станции 
«Марс-6» и переданы на 
Землю.

Академик В. Н. Петров 
подробно остановился на 
расширяющемся сотрудниче
стве ученых и специалистов 
в изучении космоса. За пос
ледние годы достигнут суще
ственный прогреср в реали
зации программы «Интеркос
мос», проводимой социали
стическими странами.

Успешна развивалась про
грамма сотрудничества со
ветских и французских уче

ных в изучении космоса. В 
соответствии с планом идет 
подготовка намеченного на 
июль 1975 года эксперимен
тального полета советского и 
американского космических 
кораблей «Союз» и «Апол
лон» с их стыковкой в кос
мосе и взаимным переходом 
космонавтов. Этот проект 
осуществляется на основе 
межгосударственного согла
шения и преследует гуман
ные цели повышения безо
пасности полетов человека в 
космосе.

Решения XXIV съезда 
КПСС, грандиозные планы 
девятой пятилетки. Обраще
ние Центрального Комитета 
КПСС к партии, к советско
му народу, сказал в заклю
чение академик Б. Н. Пет
ров, воодушевляют совет
ских людей, вызывают но
вый прилив энтузиазма, го
рячее стремление внести до
стойный вклад в строитель
ство коммунистического об
щества. Советские ученые, 
инженеры, конструкторы, 
техники, рабочие и космо
навты сердечно благодарят 
Центральный Комитет Ком
мунистической пар'тии Совет
ского Союза, Политбюро ЦК 
КПСС и лично Генерального 
секретаря ЦК КПСС товари
ща Леонида Ильича Бреж
нева за большое внимание и 
заботу о создании необходи
мых условий для плодотвор
ной деятельности в области 
ракетно-космической науки 
и техники. Они заверяют, 
что отдадут все силы и зна
ния благородному делу мир

ного освоения космического 
пространства .во славу на
шей Родины.

Вместе со всем советским 
народом трудящиеся столи
цы-радуются победам в кос
мосе и-горячо приветствуют 
славных легчиков-космонав- 
тов, коллективы ученых, 
конструкторов, инженеров,- 
техников и рабочих — та
лантливых создателей ко
смической техники, сказал с 
трибуны собрания В. П. 
Карпов, фрезеровщик авто
завода имени Ленинского 
комсомола, ударник комму
нистического труда.

День космонавтики, под
черкнул он, советский народ 
отмечает в обстановке высо
кого трудового и политиче
ского подъема.

Трудящиеся столицы стре
мятся сделать все возмож
ное, чтобы досрочно выпол
нить задания четвертого го
да пятилетки и обеспечить 
тем самым ее успешное за
вершение в целом. На на
шем заводе сейчас - закан
чивается подготовка к ком
мунистическому субботнику. 
20 апреля более 20 тысяч 
автозаводцев выйдут на свои 
рабочие места, примут уча
стие в благоустройстве тер
ритории предприятия. Все 
подразделения будут рабо
тать на сэкономленных 
сырье, материалах, электро
энергии.

На трибуне летчик-космо
навт СССР, Герой Советско
го Союза А. В. Филиппенко. 
По поручению летчиков-кос- 
монавтов и специалистов,

которые готовят и проводят 
космические полеты, он пе
редает трудящимся Москвы 
и воинам столичного гарни
зона сердечные поздравле
ния с Днем космонавтики.

Первый в истории орби
тальный полет советского 
гражданина ' коммуниста 
Юрия Алексеевича Гагарина 
на космическом корабле 
«Восток» стал символом 
беспримерной победы чело
века над силами природы, 
величайшим завоеванием 
науки и техники, торжеством 
человеческого разума, ска
зал космонавт. Освоение кос
моса, отметил он, стало ны
не повседневным делом. 
Большая армия ученых, ин
женеров, космонавтов, рабо
чих с большим энтузиазмом 
трудится над выполнением 
сложных задач, поставлен
ных XXIV съездом КПСС. В 
нашей стране создана раз
нообразная космическая тех
ника. И наша задача — наи
более полно использовать ее 
в интересах научно-техниче
ского прогресса, дальнейше
го развития народного хо
зяйства.

Советская космонавтика 
находится на новом этапе 
развития, сказал в заключе
ние А. В. Филипченко. Те
перь определяющим факто
ром становятся не сами по
леты, а те полезные для на
уки и техники результаты, 
которые извлекаются из ко
смических экспериментов. 
Наши победы в космосе —- 
это подвиг всего советского 
народа. Эти победы куются

на земле самоотверженным 
трудом рабочего класса, тру
жеников сельского хозяйст
ва, советской интеллигенции. 
Нас вдохновляют на новые 
свершения славные дела тру
жеников родной столицы — 
знаменосцев социалистиче
ского соревнования за до
срочное выполнение девятой 
пятилетки. Мы от души го
ворим им большое спасибо! 
В трудовых достижениях на
шего героического народа— 
основа новых космических

стартов и новых научных 
открытий.

С большим воодушевле
нием участники собрания 
приняли приветственное 
письмо Центральному Коми
тету КПСС, Президиуму 
Верховного Совета СССР, 
Совету Министров СССР.

(ТАСС).
* * *

НА СНИМКЕ: макет ко
рабля «Союз», установлен
ный на ВДНХ.

Фото Е. Лисицына.
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С С С Р  
В ЦИФРАХ
Издательство «Статистика» 

‘выпустило в свет подготовлен
ный ЦСУ краткий статистиче
ский сборник «СССР в цифрах 
в 1973 году».

Сборник содержит данные о 
развитии народного хозяйства 
СССР за 1973 г., за три года те
кущей пятилетки, а также срав
нения с 1913, 1940 и некоторы
ми другими годами. В нем при
ведены важнейшие показатели 
по союзным республикам.

В сборнике приводятся неко
торые данные, характеризую
щие развитие экономики и 
культуры социалистических
стран. Развитие экономики и 
культуры Советского Союза 
сопоставляется с соответству
ющими показателями США и 
других капиталистических
стран.

(ТАСС).

Комсомольско-молодежная 
бригада изолировщиц, кото
рой руководит Н. Климова, 
—-одна из лучших в цехе 
№ 5 завода «Сибэлектромо- 
тор». В эти дни коллектив

бригады несет ударную вах
ту в честь XVII съезда Все
союзного Ленинского ком
сомола.. z

Девушки стараются выпу
скать продукцию только от-

' личного качества.
НА СНИМКЕ (слева на

право): Н. Лапик, Г. Вороно
вич, Л. Дупзина, В. Борисо
ва, Н. Климова, Л. Фатеева.

Фото В. Казанцева.
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новый
П А М Я Т Н И К
Г А Г А Р И Н У

БЕРЛИН, 13 апреля. 
(ТАСС). На территории об
серватории в Эйленбурге (ок
руг Лейпциг) в торжествен
ной обстановке состоялось 
открытие памятника первому 
покорителю космоса совет
скому космонавту Юрию Га
гарину.

Обсерватория в Эйленбур
ге, носящая имя Юрия Га
гарина, является в ГДР од
ной из станций слежения за 
искусственными спутниками 
Земли.

БЛИЖНЕМУ ВОСТОКУ 
И СПРАВЕДЛИВЫЙ

Советско-сирийские пере
говоры, речи, с которыми 
выступили на обеде в Боль
шом Кремлевском дворце 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев и Ге
неральный секретарь Партии 
арабского социалистического 
возрождения, Президент Си
рийской Арабской Республи
ки Хафез Асад, широко ком
ментируются мировой пе
чатью.

Сирийские газеты «Аль- 
Баас» и «Ас-Саура», публи
куя полные тексты речей 
Л. И. Брежнева и Хафеза 
Асада, констатируют полное 
согласие Советского Союза с 
Сирией в том, что любое 
соглашение о разъединении 
войск должно рассматривать
ся как составная часть обще
го ближневосточного урегу
лирования, как шаг на пути

к полному выводу израиль
ских войск со всех оккупиро
ванных арабских земель. 
«Ас-Саура» выделяет слова 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС о том, что отнюдь не 
случайно в последнее время 
в ход пущены «эрзац-планы» 
ближневосточного урегулиро
вания и что фактически речь 
идет о подмене общего уре
гулирования разного рода 
«частичными» соглашения
ми. Газета подчеркивает да- 
Л£е, что СССР выступает за 
справедливый мир на Ближ
нем Востоке, а это означает 
вывод израильский войск со 
всех территорий, оккупиро
ванных в 1967 году и позже, 
обеспечение безопасности и 
суверенитета всех государств 
этого района, уважение за
конных прав арабского наро
да Палестины.

-ПРОЧНЫЙ
М ИР
Ливанская «Ан-Нида» вы

деляет в речи Л. И. Брежне
ва слова о том, что Совет
ский Союз неизменно под
держивал и будет поддержи
вать освободительную борь
бу народов.

Тунисское информацион
ное агентство ТАП распро* 
стравило подробное изложе
ние речи Генерального се
кретаря ЦК КПСС на обеде 
в Кремле, указав при этом, 
что «Советский Союз вновь 
заявляет о своей поддержке 
арабских стран». Агентство 
обращает внимание на пре
достережение Л. И. Брежне
ва о том, что агрессор и его 
покровители могут вновь по
пытаться избежать радикаль
ного, всеобъемлющего реше
ния ближневосточной пробле
мы.

(ТАСС).

ПРИБЫТИЕ А. А. ГРОМЫКО В ВАШИНГТОН
ВАШИНГТОН, 12 апреля. 

(ТАСС). Член Политбюро 
ЦК КПСС, министр иност
ранных дел СССР А. А. Гро
мыко, участвующий, в работе 
специальной сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН, 
прибыл в Вашингтон.

ВАШИНГТОН, 12 апреля. 
(ТАСС). Сегодня член По

литбюро ЦК КПСС, министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко имел встре
чу в Белом доме с президен
том СШ А Р. Никсоном.

В ходе беседы состоялся 
обмен мнениями по основ
ным вопросам советско-аме
риканских отношений и ак
туальным международным

проблемам. Были также под
вергнуты обсуждению вопро
сы, относящиеся к предстоя
щему визиту президента 
Р. Никсона в ^Советский Со
юз.

В беседе, носившей де
ловой и конструктивный ха
рактер, приняли участие го
сударственный секретарь 
СШ А Г. Киссинджер и посол 
СССР в СШ А А. Ф. Добры
нин.

На VI специальной сессии Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 12 апреля. Корр. 

ТАСС Ю. Романцов передает:
На VI специальной сессии 

Генеральной Ассамблеи ООН 
представители всех районов 
мира продолжают высказывать 
свои взгляды на нынешнее 
экономическое положение в 
мире и пути преодоления 
трудностей развивающихся 
стран.

С большим вниманием уча
стники сессии выслушали вы
ступление министра иностран
ных дел ЧССР Б. Хнеупека, 
изложившего подход Чехосло
вакии к решению проблем 
сырья и развития. Эти про
блемы, подчеркнул он, долж
ны решаться комплексно на 
основе равноправного и взаи
мовыгодного международного 
сотрудничества с учетом инте
ресов всех стран, независимо 
от их общественного строя и 
уровня экономического разви
тия. При этом должна реши
тельно отвергаться экономиче

ская экспансия и должен по
лучить свое практическое при
менение международный
принцип национального суве
ренитета над природными ре
сурсами, который предпола
гает право стран на национа
лизацию и установление кон
троля над деятельностью 
иностранных монополий.

Министр иностранных дел 
Чехословакии подчеркнул, что 
поворот к разрядке междуна
родной напряженности созда
ет хорошие условия для все
стороннего международного 
сотрудничества, в том числе и 
в экономической области.

Заместитель Председателя 
Союзного исполнительного ве
ча, союзный секретарь по 
иностранным делам Югосла
вии М. Минин подчеркнул, что 
предпосылки для успешной ра
боты специальной сессии бы
ли созданы IV конференцией 
глав государств и прави
тельств ^присоединившихся 
стран, которая ясно показала,

что в основе кризиса между
народной экономической си
стемы лежат пережитки коло
ниализма и неоколониализма, 
империалистическая эксплуата
ция одних народов другими. 
Выход из этого положения 
следует искать в совместных 
поисках путей преобразования 
нынешних экономических от
ношений^ сказал М. Минич.

Представители ряда разви
вающихся стран —  Гвинеи, 
Туниса, Габона, Гамбии —  об
ратили внимание на недавние 
валютные потрясения на Запа
де как на источник новых бед 
для народов Азии, Африки и 
Латинской Америки. Министр 
иностранных дел Туниса 
X. Шатти указал, в частности, 
что вызванная этими потрясе
ниями инфляционная волна 
привела к дальнейшему рас
ширению пропасти, разделяю
щей развитые и развивающие
ся страны.

С трибуны ООН вносятся 
предложения о конкретных

мерах, которые, как считают 
их авторы, могут помочь в 
преодолении международного 
экономического кризиса. В 
уста* представителей таких 
стран, как Канада и Япония, 
они сводятся прежде всего к 
попыткам преодолеть трудно
сти, с которыми столкнулся 
капиталистический мир в связи 
с нехваткой энергии и повыше
нием цен на сырье. Как видно 
из ряда первых выступлений, 
страны Запада пока не прислу
шиваются с достаточным вни
манием к позиции развиваю
щихся стран, требующих ко
ренным образом пересмотреть 
нынешние международные эко
номические отношения на ос
нове справедливости и взаим
ной выгоды, пытаются выгоро
дить деятельность многона
циональных корпораций в 
«третьем 'мире», возложив по
следствия их грабительской по
литики на все без исключения 
развитые страны.

На спортивные

УРОКИ ЗИМНЕЙ
Финальные соревнования 

зимней спартакиады области, 
в «оторых приняло участие 
около 600 сильнейших спорт
сменов, подвели и1бги рабо
ты спортивных организаций, 
явились своеобразным экза
меном для тренеров и спорт
сменов. Старты показали, 
что мастерство участников 
значительно возросло,

Результаты прыжков на 
лыжах с трамплина, некото
рых выступлений двоебор
цев и биатлонистов были на 
уровне- республиканекйх. За
метно прибавили в мастер
стве юные фигуристы. Спар
такиада, выявила новые име
на молодых талантливых 
спортсменов — Алексея 
Петрова, Анатолия Стриги— 
прыгунов на лыжах с трам
плина, лыжниц Валентины 
Болдыревой, Валентины 
Горн и Татьяны Юговой. 
Как полагают специалисты, 
эти спортсмены — надежда 
нашей области в лыжном 
спорте. Безусловно, уровень 
их подготовки должен посто
янно совершенствоваться. Но 
это уже обязанность их на-

|ставников-тренеров, помно
женная на трудолюбие самих 
спортсменов.

Вернемся К результатам 
областных стартов.

По полной программе 
спартакиады выступили
лишь два общества — 
«Спартак» и «Труд». Ос
тальные не смогли выставить

I команды по всем видам 
спорта. Не было представле
но командой фигуристов сту
денческое общество, которое 
в свое время отказалось от 
этого хлопотного для себя 
вида спорта. «Буревестник», 
видимо, надеялся набрать 
необходимое количество оч
ков за счет мастерства по 
другим видам; Но эти на
дежды не оправдались. Об
щество «Труд» за счет луч
шей организации, своевре
менной подготовки спортсме
нов решительно нарушило 
традиции томских студенче
ских команд — быть первы
ми. Лишь в двух видах спор- 

I  та —; лыжах и биатлоне — 
студенты оказались победи
телями. Зато представители 
«Труда» первенствовали в 
четырех видах программы — 
лыжном двоеборье, конько
бежном спорте, хоккее с мя
чом и фигурном катании. За
метно улучшило свои спор
тивные показатели общество 
«Спартак». Первое место в 
области досталось коллекти
ву общества «Труд», второе 
—-«Буревестнику» и третье 
— спортклубу «Янтарь».

На фоне этих итогов в 
очень невыгодном свете вы
гладит спортклуб «Юпитер», 
который принял участие 
лишь в соревнованиях по лы
жам и хоккею с мячом. 
Крупный коллектив уже не
сколько лет принимает очень 
слабое участие в спортивной 
жизни области. Имея хоро
шую базу, он практически не 
занимается развитием биат
лона, конькобежного спор
та и фигурного катания.

Еще рельефнее выявились 
позиции по зимним видам 
спорта, когда прошли стар
ты территориальной спарта
киады Сибири. Наша область 
осталась признанным лиде
ром по прыжкам на лыжах с 
трамплина и лыжному двое
борью. Почти все путевки на

I финал Спартакиады народов 
РСФСР оказались в руках 
томичей. Удачно выступили

фигуристы — третье место, 
биатлонисты — четвертое 
место, слаломисты. А  вот 
лыжники и конькобежцы за
няли лишь седьмое место. 
Общекомандное место Том
ска — шестое среди восьми 
участников.

О «мастерстве» наших 
лыжников красноречиво го
ворят занятые места. Луч
шая лыжница-томичка Люд
мила Рихтер была лишь, на 
десятом месте. Время по
следней нашей спортсменки 
соответствовало 31-му месту. 
Здесь большая доля вины 
ложится и на тренеров 

~-А; Армянова и Н. Протсйю- ■ 
попа. Они не смогли подгото
вить спортсменок к зональ
ным соревнованиям.

Еще хуже выступили 
мужчины. Только четырнад
цатое и двадцатое места на 
дистанциях 15 и 20 километ
ров занял Александр Попов. 
Не выдержав борьбы, сошли 
с дистанции Н. Кузенков, 
Г. Гизатуллин, А. Игнатов и
B. Сафронов. На долю дру
гих достались места с 30-го 
по 43-е. Прямо скажем — 
хуже некуда.

Сказались серьезные про
белы в спортивной и воспи
тательной работе у тренеров
C. Ванюшкина, В. Иваниц
кого, Ю, Ярославцева, 
М. Белокопытова и других. 
Это в полной мере относится 
к десятку тренеров — пре-. 
подавателей вузов, которые 
годами не готовят лыжников 
в сборные команды области. 
Областной совет «Буревест
ника», кафедры физвоспита- 
ния, спортклубы не обраща
ют внимания на подготовку 
лыжников. Признанный в 
прошлом лидер — политех
нический институт снизил 
свои показатели, а инженер
но-строительный и медицин
ский вообще не были пред
ставлены в сборной коман
де области. Кафедры физ- 
воспитания упомянутых ву
зов практически прекратили 
работу, связанную с подго
товкой спортсменов высших 
разрядов.

Подобное положение сло
жилось и в конькобежном 
спорте. Лучшей из наших 
конькобежек была Ольга 
Петрова («Буревестник»)'— 
шестое место. Ю. Мерзля
ков, Ю. Козин, В. Клясюк, 
Т. Эктова, Н. Зутбинова бы
ли на 15— 36-м местах. Тре
неры О. Хлусов, П. Колесни
ков, М. Арляпова, В. Мар- 
хальчук слабо подготовили 
своих спортсменов к глав
ным соревнованиям зимнего 
сезона, хотя временя для 
этого было достаточно — 
два года. В практике трени
ровок почти не применяют
ся методика высоких нагру
зок, «руглогодичность заня
тий и другие важнейшие ме
тоды современного спорта.

Итак, ни одной путевки в 
финал Спартакиады России 
не получили ни наши лыжни
ки, ни наши конькобежцы, 
ни одного очка они не прине
сли в копилку области. Это 
прямой укор руководителям 
спортивных организаций, а 
также спортсменам, которые 
не проявили должного патри
отизма, мужества, настойчи
вости, мастерства. Особенно 
следует упрекнуть областной 
совет «Буревестника», кото
рый не проводит целенаправ
ленной,- продуманной работы 
по развитию зимних видов 
спорта. Низкий уровень от
ветственности — вот харак

т е м ы
\

СПАРТАКИАДЫ
терная черта руководителей 
этого общества. -

Основная тяжесть в борь
бе за спортивную честь об
ласти легла на прыгунов с 
трамплина, двоеборцев и 
биатлонистов. Надо отдать 
должное мужеству наших 
парней, которые в столице 
спартакиады Красноярске 
показали себя должным об
разом. В 30-градусный мо
роз, когда оружие прилипало 
к разгоряченным рукам, 
Анатолий Чибирков в упор- 

•нейшей борьбе,-а-там не бы
ло слабых, принес первые 
13 зачетных очков для Том
ской области. Менее опыт
ные молодые ребята-биатло
нисты не смогли в трудных 
условиях показать высокие 
результаты и не попали в 
число тридцати зачетных 
спортсменов. Надо сказать, 
что заветные очки для обла
стей, краев и автономных 
республик приносили не все, 
кто выступал, а лишь те, кто 
смог попасть в число тридца
ти лучших.

Наши летающие лыжники 
радовали и огорчали. В пер
вый день соревнований на 
трамплине Анатолий Стри
та был восьмым, наш при
знанный ас Владимир Кли
менко —! победитель между
народного австро-югославо- 
итальянсвого турне трех * 
трамплинов — оказался на 
десятом месте, Геннадий 
Красновейкин занял 24-е ме
сто. Второй день соревнова
ний принес заслуженный ус
пех Анатолию Стрите — 
бронзовую медаль спарта
киады. Геннадий Красновей
кин оказался на четвёртом 
месте. Спортсменьздвоебор- 
цы хотя и дали, зачетные 
очки, но заняли места только 
в третьем десятке. Не все 
возможности были использо
ваны тренером М. Алады- 
шевым в подготовке двое
борцев, спортсмены оказа
лись плохо мобилизованны
ми для выступлений. Бронзо
вый призер чемпионата 
страны 1971 года Юрий Го
лов безответственно подго
товился к соревнованиям и 
выступил неудовлетвори
тельно.

В то время, когда спорт
смены соревновались в Крас
ноярске, из Франции при
шло приятное известие. Мо
лодой спортсмен томич Алек
сей Петров занял второе ме
сто яа чемпионате Европы 
среди молодежи в Париже. 
Это — первая серебряная 
медаль • с официального чем
пионата Европы у томича. 
Несколько позже, выступая 
в Спартакиаде народов 
СССР в грузинском поселке 
Бакуриани, Алексей Петров 
стал чемпионом зимней 
Спартакиады народов СССР 
среди молодежи. Он занял 
пятое место по прыжкам с 
большого трамплина среди 
всех лыжников страны. Это 
позволяет надеяться на то, 
что в олимпийской команде 
страны будут и томичи.
. Томская команда прыгу
нов на лыжах с трамплина 
заняла пятое место в стране, 
пропустив вперед Ленинград, 
Горький, Киров я Грузин
скую ССР. Как оценить это 
выступление? Думаю, что 
удовлетворительно. Но успех 
мог быть большим, будь на 
наших трамплинах подъем
ники, чтобы спортсмены не 
взбирались для прыжка каж
дый раз по 500 ступеням.

Пора провести и реконструк
цию трамплина, кривая кото
рого не выдерживает совре
менных требований. Крайне 
необходимо иметь на лыж
ных базах, катках и трам
плинах бани сухого пара для 
восстановления сил спорт
сменов после изнуритель
ных, тяжелых нагрузок.

Что еще принесла спарта
киада Томской области? 
^Прежде всего ояа способст
вовала развитию массовости 
физкультурного движения. 
79 тысяч человек участвова
ли з соревнованиях, 179 ты
сяч приняли участие в сдаче 

•к<Ш1ШШ-'-РЕ&;-48'.' тысяч из 
них стали значкистами. Эти 
результаты более чем в три 
раза превышают . уровень 
1972 года. За это время под
готовлено 22 мастера спор
та, более 800 кандидатов в 
мастера спорта и 51 тысяча 
спортсменов-разрядников.

В зимней Спартакиаде на
родов РСФСР Томская об
ласть заняла 24-е место. В 
1970 году мы были на 48-м 
месте. В финальных соревно
ваниях Спартакиады народов 
СССР среди всех республик, 
краев и областей страны то
мичи— на 35-м месте. Эти 
результаты можно расцени
вать как значительный шаг 
вперед, но нельзя забывать 
о том. что у нас немало не
достатков. Их устранение 
будет способствовать более 
массовому внедрению в 
жизнь физической культуры 
и спорта.

Среди многих проблем, 
стоящих перед физкультур
ным движением области, 
есть такие, которые не требу
ют невероятных усилий. Не
смотря на наличие более сот
ни хоккейных коробок, хок
кей у нас практически не 
развивается. Предана забве
нию работа по массовому 
привлечению детей и юно
шей в хоккейные команды. 
Здесь виноваты не только 
физкультурные комитеты, но 
и профсоюзные организации, 
которым по долгу положено 
заниматься развитием дет
ского и юношеского спорта. 
И, разумеется, не только 
хоккея. Более половины ко
робок было этой зимой зане
сено снегом. Ни'один из за
водов и вузов не имеет хоро
шей взрослой хоккейной 
команды.

Фигурное катание — 
спорт детский, но и перед 
ним стоит заслон. Дворец 
зрелищ и спорта увлекается 
только коммерческой сторо
ной'дела. Он обязан работать 
хотя бы два месяца, август и 
сентябрь, на хоккей и фигур
ное катание. Иначе эти ви
ды спорта в области не под
нять. Спортсменам нужен 
лед, законсервированный в 
мощных холодильных уста
новках этого прекрасного 
■сооружения. Не решен во
прос с освещенными лыжны
ми трассами. Они так и не 
работали. После трехлетних 
проволочек обещания руко
водителей ряда промышлен
ных предприятий так и не 
выполнены. Исключение — 
подшипниковый завод.

Спорт и физическую куль
туру любят многие тысячи 
томичей. Создать им усло
вия для активного и здорово
го отдыха — задача хозяйст
венных руководителей, мест
ных Советов, партийных, 
профсоюзных и комсомоль
ских организаций.

А. РАПП,
председатель облспорт- 

комитета.
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Г Д Р  П О С В Я Щ А Е Т С Я
В Доме ученых состоялся 

: традиционный вече>р дружбы 
СССР м ГДР, организованны»» 
кафедрой немецкого языка 
ТЛИ, которая является первич
ной организацией Общества 
германо-советской дружбы. 
Вечеру предшествовали работа 
со студентами в кружках раз
говорной речи, олимпиада 
«Знаете ли вы города ГДР?», 
различные лекции и беседы. 
На стендах можно было позна
комиться с гербами 15 окруж
ных городов ГДР, с их красоч

ными географо-экономически
ми картами, изготовленными 
студентами (О. Шаповаловым, 
В. Шатурным и В. Лукашовым. 
Была развернута выставка 
книг и журналов с прекрасны
ми фотографиями, рассказыва
ющими о достопримечательно
стях Берлина, о шедеврах 
Дрезденской галереи, музеях 
Потсдама, Лейпцига, Веймара.

Вступительное слово о Гер
манской Демократической Рес
публике сделала старший пре
подаватель М. А. Волкова. За-

В субботу областной драматический театр показал то
мичам свою новую работу — спектакль по пьесе М. Ро
щина «Старый новый год». В спектакле занять» артисты 
А. Аркин, О. Афанасьев, Ю. Семенова, А. Пискунов. 
Е. Мальцева, А. Ратомская, П. Куликов, А. Булдаков и 
другие. Постановщик — О. Афанасьев. Художественное 
оформление — Л. Столяровой.

НА СНИМКЕ: сцена из спектакля.
Фото В. Казанцева.

тем студенты рассказали о го
родах ГДР —  Берлине, Дрез
дене, Лейпциге, Магдебурге. 
Внимание участников вечера 
привлекли выступления томи
чей; побывавших у наших дру
зей в ГДР. О своих поездках 
в дружественную социалисти
ческую страну рассказали пи
сательница Т. А. Каленова, 
главный инженер завода «Сиб- 
электромотор» В. Ф. Муравьев 
и главный металлург этого 
предприятия Ф. А. Лукк, до
цент ТПИ А. Е. Алехин и за
ведующий кафедрой ТИАСУРа, 
доцент Ю, Н, Жуков.

В музыкальной программе 
вечера звучали произведения 
Л. Бетховена, Ф. Шуберта, 
Г. Эйслера. Хор задорно ис
полнил фестивальную песню 
«Дружба —  фройндшвфт».

Н, МЕТАЛЬНИКОВА.

ш в и IH !

Из сообщения ГАИ: «7 
апреля 1974 года шофер 
РСУ областного управления 
торговли Б. Т. Глотов, 1952 
года рождения, в сильной 
степени опьянения угнал са
мосвал, принадлежащий 
Томскому шпалопропиточ
ному заводу. На проспекте 
Ленина он развил высокую 
скорость и столкнулся с ав
тобусом, что привело к че
ловеческим жертвам. Пре
ступник задержан».
...В семье он был самым 

младшим, а потому и самым 
избалованным. То, что порой 
не прощалось старшим сы
новьям, ему сходило с рук: 
•«Что с него взять, несмыш
леныш». А  «несмышленыш» 
между тем присматривался 
ко взрослым, старался им 
подражать, особенно в 
дурном. В дошкольные го
ды он, бывало, устраи
вал со своими сверстни
ками такие игры. Ребя
тишки садились вокруг сто
лика и под восторженные 
возгласы: «Пей до дна!» оп
рокидывали в рот маленькие 
стаканчики, наполненные 
пока еще водой. Потом «по
нарошку» он начинал стро
житься над соседской дев
чонкой: «Будто ты моя же
на».

Пример подавал не только 
отел, дисциплинированный 
на работе и разнузданный 
дома, особенно в состоянии 
подпития. Примером служи
ли и некоторые соседи, по
селившиеся на заимке Усть- 
Керепеть, что в районе Че- 
ремошников. В пьяном раз
гуле они истязали-и жен, и 
детей. Не раз и матери Бо
риса приходилось прятаться 
от разбушевавшегося «хо
зяина» в картофельной ботве 
или у соседки.

Сейчас невозможно уста
новить, когда вместо воды в 
рюмке Глотова появилось ви
но. Соседи: 'утверждают, что 
еще школьником он стал 
равноправным членом отцов
ской компании. И учиться 
после восьмилетки не хотел: 
потянуло к «взрослой» жиз
ни. Тем более что по стопам 
отца пошли старшие братья 
— Николай и Анатолий, при
нявшие на «вооружение» 
батину домостроевщину. 
Лишь после настойчивых 
уговоров Глотов-младший 

согласился пойти в ГПТУ-1, 
где получил специальность 
слесаря-сборщика. Порабо
тать, однако, не пришлось: 
окончив курсы шоферов, он 
был призван в ряды Совет
ской Армии.

Казалось, в армии полу
чил достаточно уроков дис
циплины. Домой вернулся не 
один, с женой, пора и остепе

ниться, становиться на ноги. 
Но атмосфера, сложившаяся 
в доме, отгороженном от ми
ра высоким плотным забором 
и охраняемом цепным псом, 
взяла свое. Сначала поне
многу, а затем все больше 
засасывало его болото пьян
ства. Бегал по поручению от
ца за очередной пол-литров
кой, отмахивался от упреков 

матери. Из-за водки не зада
лась семейная жизнь, жеяа 
уехала в другой город. 
Из-за водки не заладилось 
и на работе: мысли были
больше о том, как бы снова 
опохмелиться, а не о том, нэк 
лучше' ухаживать за машя-

евич (а у нас была долгая 
беседа) убежденно заявил, 
что не видит в падении и 
преступлении сына своей 
вины, не может понять, «что 
его заставило», смею утвер
ждать, что первопричина *— 
именно он. Он преподал ему 
азы пития, уроки домостро
евщины.

Глотов-младший волен 
был эти азы и уроки отверг
нуть. Человек он вполне 
взрослый: в день, когда писа
лись эти строки, ему испол
нилось двадцать два года. 
Возраст, когда человек жи
вет уже своим умом, когда

в 18 часов оставил свой 
УАЗ-452 около автодорож
ного техникума. В 21.10 ав
томобиль угнали».
...Была ли машина нтало- 

протшгочного завода снаб
жена' устройством Против 
угона? Да, была. Но ведь 
Глотов — по специальности 
шофер, н ему не составило 
особого труда включить за
жигание. Беда произошла 
потому, что водитель Виктор 
Старцев оставил свой само
свал без .'присмотра, \ 

Немаловажная деталь. 
Старцев и Глотов знакомы 
со' шкбЛышй скамьи, и Гло
тов приходил к  Виктору, что-

угона. Только в Ленинском 
районе в минувшем году за
регистрировано 164 дорож
ных происшествия по вине 
водителей. При этом погиб
ло 18 человек, 207 получи
ли телесные повреждения.

— Сколько машин имеют 
противоугонные средства?

этот" вопрос был адресо
ван начальнику отдела безо
пасности движения областно
го автотранспортного управ
ления В. Д. Клименко.

— Такого учета мы не ве- 
; дем, . ответил Вениамин
Дмитриевич. — И потом — 
министерство не снабжает 
нас такими средствами. Од-

Ч Е Л О В Е К , О Б Щ Е С Т В О ,  М О Р А Л Ь

Шаги в п р о п а с т ь
ной. И всюду «объективные» 
причины: в одном месте — 
много командировок, в дру
гом — мало платят, в тре
тьем...

...Из гаража медицинского 
института пришлось уйти да
леко не по собственному же
ланию. Здесь Глотов совер
шил нарушение, за которое 
положено лишать права уп
равления машиной не мень
ше. чем на два года. И надо 
было лишить. Но Глотов пу
стил слезу, пробившую серд
ца обычно , строгих автоин
спекторов. Его лишили прав 
только на три месяца: молод' 
еще, образумится.

Так постепенно формиро
валась философия безнака
занности. Глотрв научился 
врать, изворачиваться, ухо
дить от ответственности. 
Когда видел, что дело пло
хо, просил уволить по собст
венному желанию: благо,
шоферы, как и многие дру
гие специалисты, в городе 
нарасхват. За него не держа
лись, охотно подписывали за
явления: не случайно за год 
Глотов сменил четыре места 
работы.

Жизнь начиналась не как 
у других — не со взлета, а с 
падения. «Помогали» в этом 
и друзья. А  они у Глотова 
были под стать ему: помень
ше поработать, побольше по
лучить и «на всю катушку» 
покутить. Отцу бы призвать 
к порядку меньшого,. да как 
призовешь: пьют-то из одной 
бутылки.

И хотя Тимофей Матве-

сложились • устои, привыч
ки, сформировалась - ли
ния поведения. В таком воз
расте люди совершают под
виги, самоотверженно тру
дятся, учатся, умеют хорошо 
отдохнуть. И был у  него 
живой пример рядом— брат 
Василий, тоже шофер. Не в 
пример другим сыновьям 
Тимофея Матвеевича, он 
окончил десятилетку, стал 
классным специалистом. Ва
силий —  победитель сорев
нования 1973 года, народ
ный контролер, член товари
щеского суда, обществен
ный автоинспектор.

Пытался ли он образу
мить младшего брата? Да, 
пытался. И когда работали 
в одном гараже, и позже. Но 
его голос тонул в хоре , трех 
голосов— Тимофея Матве
евича, Николая и Анатолия:

— Кого ты слушаеойь? 
Он же жадюга. Никогда ни 
на пол-литровку не даст, ни 
опохмелиться не поднесет...

А  этот «жадюга» сейчас, 
пожалуй, больше всех каз
нит себя за то, что не сумел 
перетянуть брата на свою 
сторону.

Из сообщения ГАИ: «В  
прошлом году в Томске за
регистрировано больше 100 
случаев угона автомобилей, 
в первом квартале 1974 го
да — 15 случаев. 5 и 8 ап
реля проведены массовые 
рейды. Среди оставленных 
без присмотра автомобилей 
107 не имели противоугон
ных средств. Так, водитель 
В. А. Шаламов из МСО-81

бы занять денег. Денег,, не 
оказалось. Тогдд он попросил 
Старцева увезти: его в «одно 
место». Но Виктор, наотрез 
отказал: ■ '

— Сейчас унесу домой 
картошку, а машину постав
лю в гараж —  устал звер
ски.

...Когда минут через пять 
Виктор вышел на улицу, са
мосвала на месте не было. 
Он бросился на проспект Ле
нина, остановил патрульную 
машину ГАИ, сообщил о 
случившемся и вместе с со
трудниками милиции напра
вился в погоню. «

Вроде бы особой вины за 
Старцевым нет, тем более 
что водитель он молодой, 
неопытный, принял меры по 

самосвала. Но йёдь 
совсем недавно знакомился 
он с «Правилами дорожного 
движения», где сказано: 
«...Оставлять транспортное 
средство можно при условии, 
если прицяты необходимые 
меры, исключающие... ис
пользование его в отсутст
вии водителя». Противоугон
ное средство Виктор вклю
чил, а вот то, что Глотов, хо
рошо знавший эту машину, 
пьян, его не насторожило. 
И стал Старцев невольным 
соучастником происшествия.

Кстати, и в Томске, и в об
ласти нередки случаи, когда 
руководители автотранспорт
ных предприятий беспечно 
относятся к охране машин, 
допускают нетрезвых водите
лей к рулю, не заботятся о 
том, чтобы каждый автомо
биль имел средство; против

нако профилактику проводим 
большую.

Профилактика, конечно,— 
дело нужное. Но непонятна 
позиция руководителя служ
бы безопасности движения. 
Его успокаивает то, что «ми
нистерство не снабжает». А  
в Томске поискать не удосу
жились. Между тем на не
давней выставке товаров ши
рокого потребления коллек
тив электротехнического за
вода демонстрировал свое 
изделие РАД-1, что означает 
«реле аккумуляторное ди
станционное». Такое реле 
поставит заслон любителям 
прокатиться на чужой маши
не. И обратись своевременно 
автотранспортники на пред
приятие, они намного уско
рили бы выпуск этого изде
лия.

Именно об этом шел об
стоятельный разговор на со
стоявшемся на днях заседа
нии бюро Томского горкома 
КПСС, созванном в связи с 
чрезвычайным происшестви
ем 7 апреля. Бюро указало 
руководителям шпалопропи
точного завода на слабую 
воспитательную работу сре
ди водителей, а начальнику 
РСУ управления торговли 
Н. К. Аврамееву— на безот
ветственное отношение к под
бору кадров.

Нетребовательность, бес
печность, отступление от ин
струкций недопустимы.- Ведь 
именно поэтому порой соз
дается угроза здоровью и 
жизни людей. И тот, кто ли
беральничает вместо того, 
чтобы власть употребить,

является соучастникам воз
можного преступления. Бю
ро горкома КПСС обязало 
партийные, профсоюзные ор
ганизации и руководителей 
автомобильного и электри
ческого транспорта осущест
вить дополнительные меры 
по безопасности движения, 
предотвращению происшест
вий на дорогах и угона авто
мобилей. Отдел ГАИ дол
жен усилить профилактиче
скую работу, систематиче
ски проводить массовые рей
ды проверки использова
ния «  охраны автотран
спорта, добиться, чтобы 
Средствами -против угона 
была , оборудована каждая 
автомашина. Электротех
ническому заводу поручено 
начать производство та
ких средств. Горисполком 
должен позаботиться об ор
ганизации охраняемых плат
ных стоянок в местах боль
шого скопления автотран
спорта и вместе с ГАИ вне
сти предложения по разгруз
ке проспекта Ленина. Бю
ро рекомендовало район
ным судам чаще рассмат
ривать уголовные дела, 
связанные с нарушением 
правил безопасности движе
ния и угоном автомобилей, 
непосредственно в коллекти
вах, а районным прокуро
рам — усилить администра
тивное воздействие на нару
шителей тпанспортной дис
циплины. Во всех транспорт
ных предприятиях должны 
пройти собрания водителей.

Подобный вопрос обсуж
ден и на заседании исполко
ма областного Совета депу
татов трудящихся.

...Но вернемся к преступ
лению Глотова. В тот день 
он выпил стркая водки, 
«огнетушитель» (так назы
вают пьяницы 800-граммо- 
вуто бутылку) и пол-литра 
вйна. Доза, йфямо> сйажем, 
•способная свалить слона. 
Этого показалось мало. Что» 
бы «сократить» время на 
поиски денег, он и угнал ав
томобиль.

Его ничто не интересова
ло, кроме водки, перед ним 
была одна цель — утолить 
свою страсть. На огромной 
скорости он врезался в авто
бус. И тут же бросился бе
жать...

Все, с кем мне довелось 
беседовать по поводу это
го дела, с гневом и воз
мущением говорили о пре
ступлении Глотова, требова
ли, чтобы он был наказан по 
всей строгости закона. 
Это возмущение понятно. 
Невозможно не возмутиться, 
когда разнузданный пьяница 
сеет смерть.

С. АНДРЕЕВ.

□ I ТЕАТР
14 апреля, утром — «В доб

рый час*, вечером — «Клоп».
16 апреля — «Старый новый 

год».
Начало спектаклей: утренне

го — в 12 час., вечерних — в 
19 час. 30 мин.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

14—15 апреля. ХОККЕЙ. Тур
нир сильнейших профсоюзных 
хоккейных команд высшей ли
ги.

14 апреля. 16.00 — «Химик» 
«Торпедо». 19.00 — «Трак

тор» — сборная Томска.
15 апреля. 18.00—«Химик» — 

«Спартак». 21.00 — сборная 
Томска — «Крылья Советов».

н и и ш ш д
В КИНОТЕАТРАХ:

. имени М. ГОРЬКОГО
14 апреля. «Любовь и слезы*

— 9, 10-50. 12-40; 14-30, 16-20,
18- 10, 20 21-50. «Женщины и
берсальеры» ,— 8-40, 10-20, 12, 
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. Зал кинохроники — «Хеп
пенинг в белом», «Фитиль» 
№ 125 — 9. 10-05, 1.1-10, 12-15,
13- 20, 14-25. 15-30, 16-35, 17-40, 
20-55, 22. «Страницы космиче
ских стартов» — 18-45. 19-50.

15 апреля. «Калина красная»
— 8-35, 10-30, 12-25, 14-20,
16-15, 18-10. 20-05, 22. «Калина 
нрасная» — 8-55, 10-50. 12-45,
14- 40, 16-35, 18-30, 20-25, 22-20.
Зал кинохроники — «Саппо
ро-72». Кинорепортаж. «Чем
пионат мира и Европы по хок
кею. Прага-72», «Украинсная 
песня во Франции» — 9, 10-05, 
11-10 12-15, 13-20, 14-25. 15-30,
16-35 17-40. 20-55. 22. «Мир
тебе, планета Земля» — 18-45,
19- 50.

«О КТЯБРЬ»
14 апреля. «Любовь и слезы*

— 8-50, 12-20, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. «Генералы пес

чаных карьеров» — 8-35, 10-25.
12- 15, 14-10. 16. 17-50, 19-40,
21-30. Для детей — «На войне, 
как на войне» — 10-30.

15 апреля. «Кйлина красная»
— 8-30. 12-10. 14-10, 16-10,
18-10. 20-10, 22-10. «Калина
красная» — 9. 11, 13, 15. 17, 19, 
21. Для детей — «Приключе- 
ние желтого чемоданчика» — 
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
14 апреля. «Человек на мо

сту» — 8-40-, 10-20. 12. 13-40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20. 22. «Дур
ман» ,— 8-40. 12. 15-20. 17,
18-40. 20-20, 22. Для детей. — 
«Веселая карусель» — 10-20,
13- 40.

15 апреля. «Калина красная»
— 8-35, 10-30, 12-25. 14-20,
16- 15. 18-10, 20-05. 22. «Любовь
и слезы» — 3-40, 12-20. 16,
18-10, 20, 21-50. Кинорепортаж. 
«Пятая Спартакиада народов 
СССР» — 10-30, 14-10.

«ПИОНЕР»
14 апреля. Мультсборник

N° 15 «Как Ежик шубку менял» 
г- 9. 10-20, 11-40. «Одинокий
волк» — 13, 14-45, 16-30. «Мое 
последнее танго» — 18-15,
20 - 2 0 .

15 апреля. «Принц Ваяя» — 
9, 10-40. 12-20, 14, 15-40, 17-20. 
19. «Ура в честь господина 
Андерсена» — 20-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

14 апреля. «У  подножия Ак
рополя» — 17, 19, 21. Концерт
ный зал. — «У  подножия Акро
поля» — 20. Для детей — «Се
режа» — 11, 13, 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
14 апреля. «Мое последнее 

танго» — 21. Для детей — 
«Эгей, кроха!» —  15.

«СИБИРЯК»
14— 15 апреля. «Парижские 

тайны» —■ 11. 12-50, 14-40,
16-30, 18-20, 20-10. 21-50. Для 
детей: 14 апреля — «Без
семьи», «Али-Баба и сорок раз
бойников» — 9-20.

15 апреля — Муму» — 9-20,
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЭНЕРГЕТИКОВ
14 апреля. «Тахир и Зухра»

— 15-40. 17-20. 19.
15 апреля. «Железная маска»

— 17, 19-30, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВЫЙ

14 апреля. «Здесь наш дом»
(две серии) — 18, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

14 апреля. «Потерянные мил
лионы» — 15, 16-50, 18-40,
20-30.

15 апреля. «И тогда я сказал
— нет...» — 15, 16-50. 18-40,
20-30.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
14 апреля. «До последней ми

нуты» — 15, 17, 19, 21. :

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 14 апреля 
ВТОРАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости. 12.10. Для 
школьников. Ответы на вопро
сы 2-го тура олимпцады по 
истории Советской Армии «Не
сокрушимая и легендарная».
13.10. Мультфильм «Бабушкин 
козлик», 13.30. «Международ
ная панорама». 14.00. «Служу 
Советскому Союзу!» 15.00. 
«Клуб кинопутешествий». Ве
дет передачу Ю. А. Сенкевич,
16.10. «Поэзия». Стихи И. Сне
говой. Читает автор. 16.30. «Об
ратная связь» — телеспек
такль. 18.00. «Время». Инфор
мационная программа. 18.30. 
«О  балете». 19.30, Докумен
тальный фильм. 19.50. Экрани
зация литературных произве
дений. Художественный фильм 
«Война и мир». 4-я серия. 
«Пьер Безухов». 21.25. Чемпио
нат мира по хоккею. Сборная 
Швеции — сборная Польши. 
2-й и 3-й периоды. Передача из 
Финляндии. 22.45. Играет 
Андрэ Наварра (Франция). 
23.00—23.30. «Время». Инфор
мационная программа.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 15 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
13.20. Новости. 13.30. Про

грамма мультфильмов: «Самый, 
самый, самый», «Приключения 
Болена и Лелека». 14.00. «Оче- 
видное-невероятное». Ведет 
передачу профессор С. П. Ка
пица. 15.00. «Анискин и Фан- 
томас». Телевизионный худо
жественный фильм. 1-я серия.

16.05. Навстречу XVII съезду 
ВЛКСМ. «Наш современник».

С 16.30 до 17.30 — перерыв.
ТОМСК

17.30. «Навстречу выборам в 
Верховный Совет СССР». 17.45. 
Новости. 18.00. «Сельская 
новь», - Каждый час — уро
жаю. «Заботы мелиораторов». 
Беседа директора проектного 
института «Томгипроводхоз» 
С. И. Сенникова. «По ‘ новой 
технологии». Реконструкция 
животноводческих : помещений. 
По вашим письмам. 19.00. По 
просьбам^ зрителей. Показа
тельные выступления сборной 
СССР по фигурному катанию. 
Запись трансляции из Томско
го Дворца зрелищ и спорта.

МОСКВА
20.25. Интервидение. Чемпио

нат мира по хоккею. Сборная 
Чехословакии — сборная Шве
ции. Передача из Финляндии. 
В перерыве — «Новости». 
22.45. «Встречный план Запо
рожской области — в дейст
вии». В передаче принимает 
участие первый секретарь За
порожского обкома КП Украи
ны М. Н. Всеволжский. 23.35. 
Премьера телеспектакля «Мое 
поколение». Автор —■ Б. Горба
тов. Часть 1-я. «Алеша Гайдаш 
и Павел Гамаюн». 01.00. «Вре
мя». Информационная про
грамма. 01.30—02.15. Интерви
дение. Чемпионат мира по хок
кею. Сборная СССР — сборная 
Финляндии. Передача из Фин
ляндии.

ния работников полеводства). 
Концерт для передовых меха
низаторов. 19.00. В лесном цехе 
области. 19.05. Последние из
вестия. 19.16. «Готовим хоро
шую смену». Опыт профессио
нальной ориентации в сред
ней школе с. Пудина и в сов
хозе «Пудинский» (передача 
2-я).

Управлению кинофикации 
требуется старший бухгал
тер-ревизор.

Обращаться по адресу: 
634032, Томск, пер. Еатень- 
кова, 3, коми. 122, телефон 
№ 2-37-82.

Томский государственный педагогический' институт име
ни Ленинского комсомола объявляет конкурс на замеще
ние вакантных должностей: заведующего кафедрой обще
технических дисциплин: доцента ‘ кафедры общетехни
ческих дисциплин: старших преподавателей кафедр — ан
глийского, немецкого, французского, иностранных языков, 
физического воспитания; ассистентов кафедр — истории 
КПСС, иностранных языков, английского языка, физиче
ского воспитания.

Срок конкурса — один месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Адрес: 634044, Томск, пр. Комсомольский, 75, коми.
220 .

РАД И О
ПОНЕДЕЛЬНИК, 15 апреля
7.34. ' Служба здоровья. 

«Борьба за чистоту — борьба 
за здоровье». 7.45. Музыкаль
ный антракт. 7.50. Реклама и 
объявления. 9.00. Радио . — 
сельЬким слушателям. «От по
иска' — к широкой практике». 
О внедрении передового опыта 
в животноводстве рассказыва
ет заместитель заведующего 
сельскохозяйственным отде
лом обкома КПСС И. И. Титов. 
«Служба быта на селе». У мик
рофона директор Крнвошеин- 
ского КБО 3. Немчинова. Ин
тенсивный откорм скота в сов
хозе «Северный». Чаинского 
района. Полеводы намечают 
рубежи (с Областного совеща-

Правление кооператива 
«Работник торговли» просит 
всех его членов до 1 мая 
1974 года явиться в правле
ние (ул. Бакунина, 14, кв. 1) 
после 18 часов для оконча
тельного оформления обяза
тельства оплаты ссуды бан
ка. При себе иметь квитан
ций об оплате первоначаль
ного вступительного взноса 
и паспорт.

Не явившиеся будут ис
ключены из членов ЖСК. 
Телефон для справок
№5-10-97.

Томский университет, при
глашает на работу: машини
стов, лаборантов, инспектора 
отдела кадров, кухонных ра
бочих, няню (для работы в 
детском саду № 49), элек
триков, слесарей, архивариу
са, стеклодува.

Обращаться: 634010,
! Томск, пр. Ленина, 36, ТГУ, 
в отдел кадров.

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
г. Горловке Донецкой обла
сти на равноценную кварти
ру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Вела-Куна, 30, кв. 69.

Коллектив кафедры гос
питальной терапии N° 1 
Томского мединститута вы
ражает глубокое соболезно
вание ассистенту Р. В. Афо
ниной по поводу кончины 
ее отца

ЗАЕВСК0Г0
Василия Николаевича.

Коллектив треста «Томск- 
сельстрой» с глубоким при
скорбием извещает о смер
ти начальника производст
венного оттрдя тоеста 

КУРИЛОВА
Вениамина Алексеевича

и выражает соболезнование 
родным и близким покойно
го.

Вынос тела. — 14 апреля, 
в 16 чае., из квартиры по
койного (г. Томск, ул. 
Л. Толстого, 42, кв. 3).

Л И Д Е Р  П Р О И Г Р А Л
ХЕЛЬСИНКИ, 12 апреля. хосяовакии на чемпионате мм- 

(ТАСС). Матч между хоккеиста- ра закончился победой фин- 
ми сборных Финляндии и Че- . смой команды 5:2 (2:0, 2:0, 1:2)-

ДВЕ ШАЙБЫ ПЕТРОВА
и одну Якушев, у шведов гоя 
забил Брасар.

Сборные СССР и Чехослова
кии завершили половину чем
пионата, набрав по восемь оч
ков, шесть — у финнов, по три 
имеют хоккеисты Швеции и 
Польши, два очка —у сборной 
ГДР.

ХЕЛЬСИНКИ, 13 апреля. 
(ТАСС). В заключительном мат
че первого круга чемпионата 
мира советские хоккеисты по
бедили сборную Швеции — 3:1 
(0:1, 2:0, 1:0). Две шайбы в на
шей команде забросил Петров

Чемпион терпит поражение

ДЕНЬ ВТОРОЙ
Очередной турнирный день 

во Дворце зрелищ и спорта 
начался матчем «Химик* — 
«Крылья Советов». Чемпион 
страны приехал в Томск без 
семи ключевых йгроков, вы
ступающих за сборную страны 
на первенстве мира в Финлян
дии. Их место заняли молодые 
хоккеисты, воспитанники клу
ба, с ноторыми тренеры свя
зывают свои надежды на бу
дущее. «Химик» же вышел на 
поле боевым составом. Да это 
и понятно. Прямо из Томска 
воскресенцы едут в Новоси
бирск, где уже 22 апреля про
ведут матч на Кубок СССР по 
хоккею с командой «Сибирь». 
Это и предопределило харак
тер поединка.

Победил со счетом 4:2 «Хи
мик*. Главное, что следует от
метить во встрече — это ее 
бескомпромиссность и задор. 
Это был мужественный хоккей. 
На действиях команд сказа
лись атлетические традиции. 
Участники матча играли с 
большой охотой, то и дело в 
разных точках площадки 
вспыхивало острое силовое 
единоборство. Судьи, чтобы 
охладить пыл игроков, прибе
гали к штрафам. У обеих 
команд в этом матче набра
лось по 26 минут штрафного 
времени.

После окончания чемпионата 
до турнира в Томске был пере
рыв в играх. Это объясняет, а 
учитывая сверхскорости, на ко
торых хоккеисты действовали, 
и оправдывает неточности, 
время от времени проявляв
шиеся в передачах и бросках 
спортсменов. «Химик» во всех 
линиях действовал более чет
ко, все три периода вел в сче
те и победил.* * *

Вечером состоялся в- *>ой 
поединок — «Спартак* — сбор
ная команда Томска. Спарта
ковцы прибыли, как говорится, 
с корабля на бал. После серии 
игр Швейцарии и учебно-тре
нировочного сбора на Черно
морском побережье команда, 
не отдохнув, прилетела в 
Томск. Томские любйтели хок
кея увидели на льду бывшего 
капитана сборной команды 
страны, ныне старшего трене
ра «Спартака» заслуженного 
мастера спорта Вячеслава 
Старшинова, известного врата
ря мастера спорта В. Кривола- 
пова, мастеров спорта В. Ша
лимова, В. Гуреева, А. Лобано
ва.

Опыт и мастерство признан
ных хоккеистов и усталость 
томичей, не привыкших к та
кому ритму, разумеется, не 
могли сделать эту игру сколь
ко-нибудь равной. Гости побе
дили со счетом 10:1. Тем не ме
нее хозяева, поддерживаемые 
трибунами, бились самоотвер
женно, отдавали все, чтобы 
выглядеть достойно. Конечно, У 
них слабая техническая осна
щенность, да и месячных сбо
ров, которые номанда провела 
перед турниром, недостаточно, 
чтобы закалиться физически. 
Тем не мекее все тренеры 
команд-гостей отмечают, что 
по сравнёнию с п р о ш л ы м  го
дом сборная Томска демонст
рирует более грамотную, более 
организованную игру. 1ж

М. ЮЛИН.

НОВЫЙ СЕЗОН-НОВЫ Е НАДЕЖДЫ
Начался Зб-.й чемпионат 

страны по футболу среди 
команд высшей лиги. Новый 
сезон — новые надежды. Лю
бители спорта хотят видеть 
прогресс нашего футбола, ост
рые, интересные матчи.

Футболисты, как заявляют 
тренеры, провели интенсив
ную предсезонную подготовку. 
Это обнадеживает.

16 команд будут в два круга 
вести соревнование до 17 но
ября. Чемпионат длительный и 
нелегкий. И хочется пожелать 
футболистам в трудном тур
нире успехов.

12 апреля состоялись матчи 
в восьми городах. Первыми 
записали в свой актив два оч
ка игроки алма-атинского 
«Кайрата*. На своем поле они 
победили московских динамов
цев _  2:1 (2:1). Два мяча про
вел Чеботарев («Кайрат»).

В Ташкенте зафиксиюован 
ничейный результат — 1:1’ (0:1) 
между «Пахтакором* и «Зени
том* (Ленинград).

Футболисты «Динамо* (Тби
лиси) на своем поле уступили 
столичным армейцам — 1:3

(0:2). За 5 минут до окончания 
матча гости вели 3:0. Гол «пре
стижа» забил Кипиани.

Динамовцы Тбилиси первый 
матч чемпионата на своем по
ле проиграли впервые за по
следние 16 лет.

Торпедовцы Москвы в Ерева
не нанесли поражение чем
пиону страны «Арарату» -- 1;0 
(1:0). Гол забил Абрамов. А в 
Днепропетровске «Днепр» побе
дил кишиневскую «Нистру* — 
2:0  (0 :0 ) .

0:0 — с таким счетом за
кончился матч в Донецке меж
ду «Шахтером» и московским 
«Спартаком». Счет 1 1 -метровых 
штрафных также ничейный — 
3:3. Обе команды по положе
нию чемпионата этого года по
лучили по очку.

Вничью — 1:1 (1:0) сыграли 
динамовцы Киева и «Заря* 
(Ворошиловград). Встреча про
ходила в Ворошиловграде. 
Судья матча Липатов удалил 
с поля игрока «Зари» Пинчука. 
Результат встречи «Карпаты» 
(Львов) — «Черноморец» 
(Одесса) — 1:1 (0:0).

(Корр. ТАСС).

ПОБЕДА С РЕКОРДАМИ
АЛМА-АТА, 12 апреля. (Корр. 

ТАСС В. Евдокимов). Ленин
градец Александр Сафронов 
вновь отличился сегодня на 
Медео в соревнованиях на Ку- / 
бок страны по конькобежному 
спорту. Он установил новый 
рекорд СССР в сумме сприн
терского многоборья (155,230 
очка), что на 2,285 очка лучше 
прежнего рекорда двухлетней 
давности Валерия Муратова.

Прежний рекорд улучшили 
также ленинградец Евгений 
Куликов — 156,185 и москвич

Вячеслав Шикуло — 156,525. 
Сафронов сегодня вновь. был 
лучшим на дистанции 1.000 
метров. Правда, ему не УДа  ̂
лось улучшить свой вчерашним 
результат, однако время, по
казанное им, превышает преж
ний мировой рекорд — 1 мин, 
17,55 сек. Неплохой результат 
и у победителя на пятисотмет- 
рояке Куликова — 38,66 сек.

По итогам малого много
борья кубок достался Юрию 
Кондакову (Свердловск) — 

,166,677 очка.

ЗОЛОТАЯ НАША ПАРА
БЕЛГРАД, 12 апвеля. (Корр. 

ТАСС). Москвичи Зоя Руднова 
и Станислав Гомозков в чет
вертый раз подряд завоевали 
золотые медали чемпионата 
Европы по настольному тенни
су, проходящего в югослав
ском городе Нови-Сад. В фина
ле парных смешанных соревно
ваний они победили чехосло
вацки* теннисистов Алицу 
ГроФову и Милана Орловсиого 
— 21:16, 15:21, 21:16, 19:21,
21:13.

Бронзовые награды Доста

лись вице-чемпионам мира 
1971 года Марии Александру 
из Румынии и Антону Стипаи-t 
чичу (Югославия), проиграв
шим в полуфинале Рудновой н 
Гомознову — 21:8, 20:22, 24:22, 
21:23, 18:21.

* * *•
«Бронзы» также удостоены 

Французские теннисисты Клод 
Бержере и Жак Секретен. Они 
в полуфинале уступили чехо
словацким спортсменам со 
счетом 0:3 (15:21, 11:21. 17:21).

(ТАСС).

ПЕРВАЯ ПАРТИЯ ОТЛОЖЕНА
ЛЕНИНГРАД, 12 апреля. 

(ТАСС).* Первую партию полу
финального матча претенден
тов на первенство миоа по 
шахматам Анатолий Карпов, 
игравший белыми, начал ходом 
королевской пешци на два 
поля. В ответ Спасский остано
вил свой выбор на сицилиан- 
ской защите.

По дебюту белые получили

более свободную игру, однако 
в дальнейшем Спасский своим 
18-м ходом завязал активные 
действия в центре, и положе
ние на доске обострилось. Не
осторожный 26-й ход Карпова 
позволил Спасскому образо
вать две проходные пешки на 
феозевом фланге.

Партия отложена в труд
ном для Карпова положении.

К О Р Ч Н О Й  В ЕДЕТ  — 1:0
ОДЕССА, 12 апреля. (ТАСС). 

Первая партия полуфинально
го матча претендентов на пер
венство мира по шахматам

между советскими гроссмей
стерами Виктором Корчным и 
Тиграном Петросяном принесла 
победу Корчному, игравшему 
белыми, на 36-м ходу.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ЛЕНИНСКОГО 
РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

18 апреля 1974 года, в 4 
часа дня, в зале заседаний 
облпотребсоюза (пер. Соз- 
партшкольный, 10) состоится 
заседание шестой сессии рай
онного Совета депутатов тру
дящихся.

Повестка дня:
1. О повышении роли .де

путата в трудовом коллекти
ве и избирательном округе -в 
свете требований Закона «О  
статусе депутатов Советов 
депутатов трудящихся».

2. Отчет о работе постоян

ной комиссии по делам моло
дежи.

На сессию приглашаются 
руководителя промышленных 
предприятий и организаций, 
учебных заведений, секрета
ри партийных организаций, 
председатели фабрично-за
водских комитетов, председа
тели товарищеских судов, 
председатели квартальных и 

. уличных комитетов.
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